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TITULARES LOCALES 
 

  

 
 

Reinicia disputa electoral 
Tras las fiestas decembrinas del 2011, el PAN y las coaliciones "Movimiento Progresista" y 
"Comprometidos por México" retomaron sus procesos internos y prácticamente a partir de 
esta semana sus precandidatos podrán incluirse de lleno en las precampañas para 
diputados federales y senadores, cuyos registros deberán presentarse ante el IFE a más 

tardar el 22 de febrero. (El Sol de Puebla) 
  

  

 
 

Califican con cero al gobierno de Moreno Valle  
Integrantes del Movimiento Nacional Constitucionalista otorgaron un cero de calificación 
al primer año de gobierno de Rafael Moreno Valle Rosas, porque consideran ha dejado 
desprotegidos a sectores vulnerables. "Han sido reprimidos los movimientos sociales, 
tenemos contabilizadas 37 organizaciones que han sido golpeadas", indicó Raymundo 

Reyes Escobar, representante de la agrupación.  (Heraldo) 
   

 

 

Investigación a tres alcaldes por tala  
Al menos tres presidentes municipales en el estado de Puebla son investigados por la 
Procuraduría Federal de Protección al Ambiente (Profepa) por incumplir con su deber de 
resguardo de los bosques y permitir la tala clandestina en la Sierra Norte del estado. 
(Síntesis) 

  
 

 

Desafían mototaxistas al gobierno del estado 

A pesar de que venció el ultimátum del gobierno morenovaliista para que los mototaxis 
dejarán de circular, cientos de unidades siguen dando el servicio sin mayor problema y 
aseguran que lo seguirán haciendo. (Intolerancia Digital) 

  

 

 

Huerta arranca el 2012 con su moto-fracaso 
Bernardo Huerta Couttolenc arrancó el año con el pie izquierdo y sumó su primer fracasó 
tras la cancelación del retiro de los mototaxis que operan en la zona metropolitana de 
Puebla, pues la concesionaria contratada no pudo entregar los vehículos a los propietarios 
que se apuntaron en el programa Taxi Local. (Cambio) 

  
 

 

La delincuencia, sin estructura en Puebla: Ardelio 
La Subprocuraduría de Investigación Especializada en Delincuencia Organizada (Siedo) y 
la Secretaría de Seguridad Pública de Puebla se contradicen, mientras la primera afirma 

la presencia del cártel de Sinaloa en Puebla, así como de los zetas y el cártel de los 
Beltrán Leyva en municipios colindantes con Veracruz y Guerrero, el titular de la segunda 
institución sostuvo que los acontecimientos del crimen organizado en el estado son 

pasajeros, pues no hay una estructura de las organizaciones criminales. (Milenio) 
  
 

 

Con amparos, la disidencia de la sección 51 del SNTE combatirá la Ley del 
ISSSTEP 
Profesores de la disidencia en la sección 51 del Sindicato Nacional de Trabajadores de la 
Educación (SNTE) anunciaron que recurrirán a un amparo, con auxilio legal de la Unión 
Nacional de Juristas, en contra de la recién aprobada Ley del Instituto de Seguridad y 
Servicios Sociales de los Trabajadores al Servicio de los Poderes del Estado de Puebla 

(ISSSTEP), pues viola las garantías laborales que se han obtenido hasta el momento. (La 
Jornada de Oriente) 

  
 

 

Trabajo entre estado y municipios no debe dividirse por elecciones: RMV 
El trabajo entre el gobierno del estado y los ayuntamientos no deberá dividirse, pese a 
las elecciones federales que se desarrollarán este año, expresó el mandatario poblano, 

Rafael Moreno Valle, al tiempo de realizar un exhorto a los ciudadanos para que acudan a 
votar a las urnas convencidos por el candidato que ofrezca una mejor visión para el 
desarrollo del país. (La Opinión Digital) 

 

http://impreso.milenio.com/
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TITULARES DIGITALES 
 

 

 

 

 

 

Compromiso por Puebla será partido político estatal 

Aunque de manera oficial aún no gestionan su registro como partido político estatal, 
ciudadanos de diferentes regiones de la entidad se están afiliando a Compromiso por 
Puebla que en febrero próximo solicitará formalmente su reconocimiento, pese a no 
contar con actividades políticas permanentes antes de 2010, tal como se establece en los 
artículos 33 y 37 del Código de Instituciones y Procesos Electorales. (e-consulta) 

 

 

 

 

En este año de elecciones debe prevalecer la democracia: RMV 
El gobernador del estado de Puebla, Rafael Moreno Valle Rosas, señaló que en este año 
de elecciones federales debe prevalecer la democracia y manifestó su deseo de que todos 
los que salgan a ejercer su voto lo hagan sin presiones y por el candidato o candidata que 
los convenza con su propuesta. (Periódico digital) 

 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Moreno Valle da el banderazo político en Puebla  
Votar por la coalición o el partido que refleje la visión de país y la aspiración como 
mexicanos, pero ejercer ese derecho de manera democrática, fue el primer mensaje de 
2012 del gobernador Rafael Moreno Valle en una gira por el municipio de Zacatlán. 
(Contraparte) 

 

 
 

 

 

 

 

 

 

Líderes mototaxistas lucran con canje de vehículos  
Acusan propietarios que dirigentes quieren aprovecharse del programa emprendido por el 
Gobierno del Estado; ―nos quieren embarcar con una deuda de 160 mil pesos‖. (Imagen 
Poblana) 

 

 
 

 

 

 

 

 

 

Así arrancan los partidos este 2012, año electoral  
Los partidos políticos en Puebla arrancaron este 2012 en medio de procesos internos para 
elegir candidatos a diputados federales y senadores. Aquí los nombres de los 
contendientes. (Puebla Online) 

 

TITULARES NACIONALES 
 

 

 

Cancela la SEP aula telemática 

La SEP canceló la licitación del servicio que buscaba sustituir el programa Enciclomedia, 
tras una lluvia de críticas a los requerimientos. (Reforma) 

  
 

 
PAN: irá consulta aun sin consenso 
Cecilia Romero Castillo , secretaria general de Acción Nacional, reveló que ―este ejercicio 
es necesario debido al cambio de escenario a que obligó el IFE, al permitir a 

precandidatos únicos realizar mítines ante la población en general y el hecho de que las 
encuestas no siempre reflejen las simpatías que realmente hay al interior del partido. (El 
Universal) 

 
 

 

 
El sector público duplicó el gasto en prestaciones 
De 35 mil millones de pesos en 2007 se disparó a 60 mil mdp; 66% de ese monto fue 

acaparado por tres dependencias: el Seguro Social y las secretarías de Energía y de 

Educación. (Milenio)  
  
 

 

El gobierno pudo pagar 2 veces la deuda externa con ganancias petroleras 
Las elevadas cotizaciones del petróleo crudo de exportación permitieron al actual 
gobierno federal obtener los mayores ingresos por ese concepto en lo que va del sexenio, 
revelan informes oficiales. (La Jornada) 

  
 

http://www.contraparteinformativa.com/
http://coma.depuebla.com/diario.php?idp=11
http://impreso.milenio.com/


 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

 

Martes 03 de Enero de 2012 

 
 

 3 

 
 

 

Fraude por clonación de tarjetas, ilícito a la alza 
La clonación de tarjetas bancarias ha mostrado ser un problema relevante en México a lo 
largo de los últimos años: tan sólo en el pasado, dicho ilícito tuvo un crecimiento de 30 
por ciento. (El Economista Digital) 

  
 

 

Naufragio en el PAN; responsabilizan al IFE 
La Secretaría de la Defensa Nacional anunció la detención de un sujeto al que identificó 
como el jefe de escoltas de Joaquín El Chapo Guzmán, líder del Cártel de Sinaloa y el 

narcotraficante más buscado del país. (Crónica) 
  
 

 

PAN se lanza contra el IFE 

El CEN panista considera que el instituto cambia reglas para favorecer a precandidatos 
únicos; plantea elección indicativa para el 15 de enero; rechaza que intente bajar a algún 

aspirante. (Excélsior) 
 

 

INFORMACIÓN DEL GABINETE 
 

 
 
SINTESIS 

 Ayuntamiento concluirá temporada decembrina el 6 de enero  
Con el lanzamiento del globo aerostático, la entrega de juguetes a niñas y niños y la partida de la Rosca de Reyes 
más grande de Puebla, el Ayuntamiento capitalino dará por concluido  los festejos de temporada decembrina, así 
como las actividades de la Aldea Mágica, Una Gran Aventura Navideña, la cual tuvo una inversión de 2 millones 

300 mil pesos. En entrevista, la presidenta del Patronato del Sistema DIF Municipal, Liliana Ortiz de Rivera 
informó que sólo faltan cuatro días para que se termine la Gran Aventura Navideña en el Paseo Bravo, por lo que 
al corte de hoy se ha registrado una afluencia de 156 mil 480 personas de todas las edades. (Irene Díaz Sánchez) 
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php/local/local/2767-ayuntamiento-concluira-temporada-decembrina-el-6-
de-enero-  
 

SINTESIS 

 OOSL recolectó 200 toneladas extras de basura por fiestas  
Durante los días festivos del 24, 25, 31 de diciembre y 01 de enero, el Organismo Operador de los Servicios de 

Limpia (OOSL) recogió 14.2 por ciento más de desechos que un día normal, así lo reportó el director de la 
dependencia, Gilberto Rivera Ibarra. En entrevista, resaltó que durante estos días se llegó a recolectar 200 
toneladas más que las que en promedio se recogen diariamente que son mil 400 toneladas en un servicio normal. 
(Irene Díaz Sánchez) 
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php/local/local/2768-oosl-recolecto-200-toneladas-extras-de-basura-por-
fiestas  
 

 
 
SINTESIS 

 Comuna invertirá un millón de pesos para promoción turística  
El Ayuntamiento de Puebla invertirá alrededor de un millón de pesos para la promoción de la capital en tres 
mercados que son el Distrito Federal, el Bajío y el sureste del país. Esta campaña estará enfocada básicamente en 

dos aspectos: difundir el patrimonio y propiciar experiencias gastronómicas. Así lo informó el director de turismo 
municipal, Alejandro Cañedo Priesca al tiempo de indicar que será mañana cuando se den a conocer los 
resultados reales de la afluencia turística y ocupación  hotelera durante estas fiestas navideñas en la ciudad. 

Asimismo, como parte de las actividades que iniciará este 2012 la Comuna está el trabajar en la creación del 
Observatorio Turístico Municipal por lo que presumió que será el próximo mes cuando se presente a la opinión 
pública. (Irene Díaz Sánchez) 
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php/local/local/2770-comuna-invertira-un-millon-de-pesos-para-promocion-

http://www.sintesis.mx/puebla/index.php/local/local/2767-ayuntamiento-concluira-temporada-decembrina-el-6-de-enero-
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php/local/local/2767-ayuntamiento-concluira-temporada-decembrina-el-6-de-enero-
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php/local/local/2768-oosl-recolecto-200-toneladas-extras-de-basura-por-fiestas
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php/local/local/2768-oosl-recolecto-200-toneladas-extras-de-basura-por-fiestas
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php/local/local/2770-comuna-invertira-un-millon-de-pesos-para-promocion-turistica
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turistica  

 

 

 
INTOLERANCIA  

 Arrancarán 2 proyectos de pavimentación por 180 mdp 
Este mes el ayuntamiento de Puebla iniciará dos nuevas pavimentaciones de concreto hidráulico en avenida Las 
Torres y calzada Zavaleta, las cuales en su conjunto tendrán una inversión de 180 millones de pesos. En primera 

instancia, la comuna recibirá esta misma semana 90 millones de pesos etiquetados dentro del Presupuesto de 

Egresos de la Federación, que serán utilizados para la pavimentación con concreto hidráulico de la avenida Las 
Torres. (Alejandro Camacho)  
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=87465  
 
 
INTOLERANCIA  

 Visitaron 156 mil poblanos la Aldea Mágica navideña 
A tres días de que se clausure la Aldea Mágica, el Sistema Municipal DIF informó del éxito de este proyecto al 
indicar que al 1 de enero de 2012 más de 156 mil poblanos visitaron la aldea navideña. La presidenta del 
patronato del DIF municipal, Liliana Ortiz de Rivera, indicó que hasta el momento, a un par de días de la clausura 

de la ―Gran Aventura Navideña‖ se tomaron 15 mil 648 fotografías familiares y que el número de personas que 
han entrado al domo para ver películas en tercera dimensión, alusivas a la temporada navideña, fueron 24 mil 

570. (Alejandro Camacho)  
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=87467  

 

 
 

CAMBIO 

 3 mdp se gastaron en fiestas decembrinas 
Más de 3 millones de pesos destinó el Sistema Municipal DIF para las actividades decembrinas y de Día de Reyes, 
informó Liliana Ortiz de Rivera, presidenta de la dependencia. Aseguró que las actividades han sido exitosas pues 

hasta el momento la denominada Aldea Mágica, que se instaló en el Paseo Bravo, ha recibido a más de 156 mil 
personas. Lo anterior, en el marco de la presentación de los festejos por el Día de Reyes, donde resalta el desfile 
que se realizará el próximo miércoles y que partirá de la Fuente de Los Frailes. El evento contará con el resguardo 
de elementos de la Secretaría de Seguridad Pública y Tránsito Municipal. (Luz Elena Sánchez)   

http://www.diariocambio.com.mx/2012/enero/puebla/030112-le-puebla-3-mdp-se-gastaron-en-fiestas-
decembrinas.htm  
 

 

 
 
LA JORNADA DE ORIENTE 

 Comunas no pueden autorizar a constructoras sobre desecho de materiales, indicó SSAOT 
El ayuntamiento de Puebla y el resto de los 216 ayuntamientos del estado de Puebla, perdieron las facultades que 
hasta hace unos meses tenían para autorizar a las empresas constructoras a verter sus escombros y desechos de 
materiales de construcción en tiraderos, ríos y barrancas. Así lo dio a conocer el subsecretario de Medio Ambiente 

de la Secretaría de Sustentabilidad Ambiental y Ordenamiento Territorial del gobierno de estado de Puebla, Juan 
Carlos Morales Páez, quien agregó que en realidad este derecho era una facultad exclusiva del estado, pero que 

los ayuntamientos, indebidamente, hicieron uso de ella, causando graves daños al medioambiente. (Javier Puga)  
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2012/01/03/puebla/mun105.php  

 
 
LA JORNADA DE ORIENTE 

 Prepara el DIF actividades para el “día de reyes” 
El Sistema Municipal DIF presentó las actividades que desarrollará del 4 al 6 de enero con motivo de la 

http://www.sintesis.mx/puebla/index.php/local/local/2770-comuna-invertira-un-millon-de-pesos-para-promocion-turistica
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=87465
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=87467
http://www.diariocambio.com.mx/2012/enero/puebla/030112-le-puebla-3-mdp-se-gastaron-en-fiestas-decembrinas.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2012/enero/puebla/030112-le-puebla-3-mdp-se-gastaron-en-fiestas-decembrinas.htm
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2012/01/03/puebla/mun105.php
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celebración del ―día de reyes‖ en la ―Aldea Mágica‖, entre las que está un desfile –con la participación de 14 
carros alegóricos, cuatro comparsas y 55 personajes–, el lanzamiento de un globo aerostático con cartas de niños 
poblanos, la elaboración de la rosca más grande de Puebla y la entrega de juguetes.  En su mensaje, la 
presidente de este organismo, Liliana Ortiz de Rivera, señaló que preservar esta tradición en los niños es una 
responsabilidad compartida entre padres de familia y el gobierno de la ciudad, por lo que se ha diseñado una serie 

de actividades específicas a fin de fomentar en la niñez la ilusión, el amor, la convivencia y la unión familiar. 
(Javier Puga)   
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2012/01/03/puebla/mun205.php  

 

 
 
MILENIO  

 Anuncia SMDIF desfile de los Reyes Magos 
La presidenta del patronato del Sistema Municipal DIF (SMDIF), Liliana Ortiz de Rivera, anunció el ―magno desfile 
de los Reyes Magos‖, que se llevará a cabo el próximo miércoles, 4 de enero, a las 19:00 horas, en las calles del 
Centro Histórico. Refirió que dicho evento contará con la participación de 14 carros alegóricos, cuatro comparsas y 
55 personajes de la aldea mágica, que partirán de la fuente de los Frailes, recorrerán la Avenida Juárez hasta el 

Paseo Bravo. Los contingentes subirán hacia la Avenida Reforma y llegarán hasta el Zócalo, donde darán vuelta 
sobre la 2 Sur y posteriormente, en la 7 Oriente-Poniente, con el fin de volver a la aldea mágica, calles que 
tendrán cortes parciales a la circulación por espacio de una hora y estarán resguardados por 120 efectivos de 
policía y tránsito. (Guillermo Castillo)  
http://impreso.milenio.com/node/9088345  

 

 
 
OPINION 

 Exitosa la Aldea Mágica, más de 156 mil visitantes  
A 3 días de que concluya la Aldea Mágica, el sistema DIF Municipal informó del éxito de este proyecto al anunciar 
que en tan solo 2 semanas más de 156 mil poblanos visitaron la aldea navideña. En conferencia de prensa, la 

presidenta del patronato del DIF en Puebla Capital, Liliana Ortiz de Rivera informó que al 1 de enero de 2012, 156 
mil 480 poblanos acudieron a esta villa navideña para divertirse con las diferentes atracciones que se instalaron 
en el lugar. Informó que hasta el momento a un par de días de la clausura de la Gran Aventura Navideña, se 
registraron 15 mil 648 fotografías familiares, el número de personas que han entrado al Domo para ver películas 
en tercera dimensiones alusivas a la temporada navideña son 24 mil 570. (Angélica Patiño)  
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=53240  

 

OPINION 

 Pavimentarán con concreto hidráulico las avenidas Zavaleta y Las Torres 
Con una inversión de 180 millones de pesos, el ayuntamiento de Puebla iniciará la repavimentación con concreto 

hidráulico de las avenidas Las Torres y Calzada Zavaleta, afectando la circulación de esta zona sur de la ciudad. l 
titular de la dependencia, Felipe Velázquez Gutiérrez, confirmó que la intensión es iniciar cuanto antes estos 
trabajos, con la finalidad de entregarlas antes de 8 meses que se pretenden duren estos trabajos y evitar lo más 
que se pueda las molestias a los vecinos de esta zona de la capital poblana. (Angélica Patiño)  
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=53241  
 

OPINION 

 Descarta SMDIF casos de influenza estacional en Puebla 

Hasta el momento en la capital de Puebla no se han detectado casos de contagios de la influenza estacional como 

ha sucedido en otros puntos del país como lo es en el estado vecino de Tlaxcala. Al respecto, la presidenta del DIF 
Municipal, Liliana Ortiz de Rivera sentenció que hasta el momento no se ha registrado la aparición de este virus 
dentro de las jornadas Médicas que realiza la dependencia municipal a través de las Unidades Móviles. (Angélica 
Patiño)  
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=53242  
 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2012/01/03/puebla/mun205.php
http://impreso.milenio.com/node/9088345
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=53240
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=53241
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=53242
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E-CONSULTA 

 Presentan actividades para festejar el Día de Reyes en la Aldea Mágica  
El Sistema Municipal DIF presentó las actividades que desarrollará del 4 al 6 de enero con motivo de la 
celebración del Día de Reyes en la ―Aldea Mágica‖, entre las que se encuentran un Magno Desfile -con la 

participación de 14 carros alegóricos, cuatro comparsas y 55 personajes-, el lanzamiento de un Globo Aerostático 
con cartas de niños poblanos, la elaboración de la rosca de reyes más grande de Puebla y la entrega de juguetes. 
(e-consulta) 

http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=24566:presentan-actividades-para-
festejar-el-día-de-reyes-en-la-aldea-mágica&Itemid=332  
 

 
 

PERIODICO DIGITAL 

 El Smdif de Puebla ofrecerá Desfile de Día de Reyes 
El próximo miércoles 4 de enero el Sistema Municipal para el Desarrollo Integral de la Familia (Smdif) arrancará 
las actividades para celebrar el Día de Reyes y concluir los festejos decembrinos de la Gran Aventura en la Aldea 
Mágica. La presidenta del patronato del Smdif, Liliana Ortiz de Rivera señaló que el miércoles a las 7:00 de la 

noche iniciará el recorrido del Magno Desfile de Reyes Magos desde la Fuente de los Frailes pasando por el Zócalo 
hasta llegar a la Aldea Mágica. (Julio César Morales) 
http://periodicodigital.mx/notas/el_smdif_de_puebla_ofrecera_desfile_de_dia_de_reyes  
 

INFORMACION PUEBLA CIUDAD 
 

 
 
CAMBIO 

 Fracasa operativo contra ambulantes 
El operativo decembrino que ha implementado la Secretaría de Gobernación municipal para retirar a los 

vendedores ambulantes del primer cuadro de la ciudad ha resultado un fracaso, evidenció José Juan Ayala 
Velázquez, presidente del Consejo de Comerciantes del Centro Histórico. El líder aseguró que el gremio detectó la 
presencia de 70 a 80 ―toreros‖ en las avenidas 5 de Mayo, de la 2 hasta la 16 Oriente y en la 3 Norte, quienes 
ofrecían, entre otras cosas, artículos como cosméticos y perfumes. (Luz Elena Sánchez)   
http://www.diariocambio.com.mx/2012/enero/puebla/030112-le-puebla-fracasa-operativo-contra-

ambulantes.htm  
 

 
 

LA JORNADA DE ORIENTE 

 Protestan comerciantes por nuevas tarifas para expender en el Parque Ecológico 
Un grupo de más de 70 vendedores que rentan locales dentro del parque ecológico Revolución Mexicana se 

manifestó ayer por la mañana, para expresar su repudio a la decisión de la Secretaría de Finanzas del gobierno 
del estado de aumentar las cuotas que pagan por los espacios que alquilan. Así, prácticamente de la noche a la 
mañana recibieron el aumento de 500 por ciento en la renta mensual que pagaban por metro cuadrado en los 
locales en este parque, donde se expenden alimentos, bebidas, se rentan juegos infantiles y se ofrecen servicios 
deportivos. (Javier Puga)  

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2012/01/03/puebla/pue405.php  

 

 
 

MILENIO  

 Denuncian vendedores del Parque Ecológico tarifas excesivas para 2012 

Alrededor de 86 comerciantes ubicados al interior del Parque Ecológico ―Revolución Mexicana‖ denunciaron 

http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=24566:presentan-actividades-para-festejar-el-día-de-reyes-en-la-aldea-mágica&Itemid=332
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=24566:presentan-actividades-para-festejar-el-día-de-reyes-en-la-aldea-mágica&Itemid=332
http://periodicodigital.mx/notas/el_smdif_de_puebla_ofrecera_desfile_de_dia_de_reyes
http://www.diariocambio.com.mx/2012/enero/puebla/030112-le-puebla-fracasa-operativo-contra-ambulantes.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2012/enero/puebla/030112-le-puebla-fracasa-operativo-contra-ambulantes.htm
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2012/01/03/puebla/pue405.php
http://e-consulta.com/puebla/index.php
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incrementos de hasta 400 por ciento en las cuotas que el gobierno estatal cobra por su estancia en dicho lugar. 
Los afectados, quienes solicitaron la gracia del anonimato en todo momento, señalaron que las tarifas 
generalmente registran aumentos; sin embargo, estos no superaban la décima parte del valor establecido en años 
anteriores. Explicaron que la notificación recibida el pasado 29 de diciembre establece que a partir del domingo, 
los arrendatarios de cabañas paguen dos mil 600 pesos mensuales, cuando sólo erogaban 760 pesos. (Guillermo 

Castillo)  
http://impreso.milenio.com/node/9088347  
 

MILENIO  

 Cambian 200 su pago predial a San Andrés 
Al término de 2011, alrededor de 200 personas asentadas en la zona limítrofe cambiaron voluntariamente su 
pago predial de Puebla a San Andrés Cholula, informó el tesorero en esta última demarcación, Luis Fernando 
Guerrero. Indicó que la información de todas estas viviendas siempre ha existido en la base de datos 
sanandreseña; sin embargo, las familias habían optado por tributar en la capital del estado durante años 

anteriores. Resaltó que estos contribuyentes no fueron objeto de cobros extraordinarios, multas o recargos; 
aunque tampoco se les ofreció algún incentivo alterno para tomar la decisión.(Guillermo Castillo)  
http://impreso.milenio.com/node/9088344  
 

MILENIO  

 Persiste comercio informal en el CH 
Pese a los operativos establecidos por el ayuntamiento capitalino, al menos 60 ambulantes insisten en torear 
dentro del Centro Histórico, denunció José Juan Ayala Velázquez, presidente del Consejo de Comerciantes 
Establecidos en esta zona. Señaló que sus afiliados reportaron la presencia de informales en el polígono 

conformado por las calles 5 de Mayo, 7 Norte, 2 y 20 Oriente-Poniente durante toda la temporada decembrina. 

José Juan Ayala explicó que los vendedores incluso utilizaron estrategias como el uso de carriolas para bebés, 
donde escondían la mercancía, con el objetivo de no ser aprehendidos en flagrancia por la autoridad. (Guillermo 
Castillo)  
http://impreso.milenio.com/node/9088349  
 

 
 
RETO DIARIO 

 Presunto ladrón de casa habitación detenido por elementos de la Ssptm de Puebla  
Elementos de la Secretaría de Seguridad Pública y Tránsito Municipal (SSPTM) de Puebla, adscritos al Sector 3 de 
la Policía capitalina, aseguraron a Leonardo Ortiz Espitia, luego de que fuera señalado por entrar presuntamente a 

robar a una casa habitación. Los uniformados recibieron el reporte de atender un auxilio en un domicilio ubicado 
en la colonia Playas del Sur, donde los vecinos tenían detenido a un sujeto. Al llegar al sitio, un hombre se acercó 

para comentar a los uniformados que al llegar a su hogar se percató de un sujeto que intentaba saltar la barda 
para salir del inmueble, llevando entre sus manos una mochila. (RETO diario) 
http://retodiario.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Presunto-ladron-de-casa-habitacion-
detenido-por-elementos-de-la-Ssptm-de-Puebla-&id=24836  
 

TEASSERS DEL H. AYUNTAMIENTO  
 

 

J a v i e r  L ó p e z  D í a z  

I n i c i a :  5 : 3 0  A M  /  8 9 . 3  F M  y  1 0 9 0  A M  

 

 En el operativo Invierno Seguro logran la detención de 10 sujetos en la zona metropolitana de Puebla. 
 4 sujetos fuertemente armados roban un cibercafe en Chachapa, se roban todo.  
 Encuentran el domingo un hombre degollado dentro de un Volkswagen en la zona de Loma Bella. 

 

 

F e r n a n d o  C a n a l e s  

I n i c i a :  5 : 5 0  A M  /  9 2 . 5  F M   

http://impreso.milenio.com/node/9088347
http://impreso.milenio.com/node/9088344
http://impreso.milenio.com/node/9088349
http://retodiario.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Presunto-ladron-de-casa-habitacion-detenido-por-elementos-de-la-Ssptm-de-Puebla-&id=24836
http://retodiario.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Presunto-ladron-de-casa-habitacion-detenido-por-elementos-de-la-Ssptm-de-Puebla-&id=24836
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 Hasta el momento el DIF municipal no ha registrado ningún caso de influenza, así lo dio a conocer Liliana 

Ortiz. 
 Pese a los operativos contra ambulantes, poco más de 80 toreros se apoderaron de las calles, así lo dio a 

conocer el líder de comerciantes Juan Manuel Ayala. 
 La Aldea Mágica registra hasta el momento 156 mil 480 personas que han visitado este espacio para 

recreación, informó la presidenta del DIF municipal Liliana Ortiz de Rivera. 
 

 

F e r n a n d o  M a l d o n a d o /  I r m a  S á n c h e z   

I n i c i a :  5 : 3 0  A M  /  9 8 . 7  F M  y  1 2 5 0  A M   

 
 El próximo miércoles 4 de enero el Sistema Municipal para el Desarrollo Integral de la Familia (Smdif) 

arrancará las actividades para celebrar el Día de Reyes y concluir los festejos decembrinos de la Gran 
Aventura en la Aldea Mágica. 

 La Dirección General de Protección Civil Estatal informó que se registró saldo blanco en los 217 municipios 
del estado de Puebla durante las celebraciones para recibir el año nuevo. Reportes de las ocho 
coordinaciones regionales de Protección Civil revelaron que durante el pasado fin de semana se presentaron 

solo incidentes menores que fueron atendidos inmediatamente por las autoridades correspondientes. 
 

 
ABC NOTICIAS 

F e r n a n d o  A b r a j á n   

I n i c i a :  6 : 0 0  /  1 2 8 0  A M  

 
 Protestan ciudadanos en el zócalo contra el alza de combustible y productos de la canasta básica; dicen 

que los legisladores y el gobierno deben de velar por las mejores condiciones de ellos. 

 Reportan aumento de ventas en 40% de los comercios  del centro histórico, piden al Ayuntamiento de 
Puebla de evitar la presencia de Reyes Magos ambulantes. 

 Anuncian desfile de los Reyes Magos; el 4 de enero habrá cortes viales  en diferentes puntos de la ciudad y 
además habrá una serie de operativos de seguridad pública.   

 

 

F e r n a n d o  C r i s a n t o   

I n i c i a :  6 : 0 0  A M  /  1 0 2 . 1  F M  

 
 La entrada del frente frío 23 prendió los focos de alarma en operativos que realiza la dirección de 

Protección Civil municipal, esto debido a las personas que viven en la calle y que pudieran morir a 
consecuencia de las bajas temperaturas. 

 Comerciantes del interior del Parque  Ecológico se manifestaron en las oficinas de la administración del 
lugar para denunciar el incremento de cuotas hasta en un 500 %. 

 La Comuna recibirá 90 mdp etiquetados dentro del Presupuesto de Egresos de la Federación que serán 
utilizados para la pavimentación con concreto hidráulico de la avenida las Torres.  

  

 

C a r l o s  M a r t í n  H u e r t a  

I n i c i a :  6 : 0 0  A M  /  1 0 3 . 3  F M  

 

 A mediados de enero el ayuntamiento de Puebla contara con una nueva pagina de turismo en Internet, asi 
lo dio a conocer el secretario municipal del área. 

 Se realizara un desfile con la conmemoración de día de reyes esto por parte del DIF municipal, pero 
también se partirá la rosca en el Paseo Bravo. 

 

javascript:envivo()
http://images.google.com/imgres?imgurl=http://www.889noticias.com.mx/contenidos/uploads/2/corp_14asisucede_2.jpg&imgrefurl=http://www.889noticias.com.mx/contenidos/publish/Noticias/En_Puebla_el_programa_As_Sucede_cumpli_14_a_os.php&usg=__VywyNPhaGcCP8FVZQsCUhaczfRE=&h=260&w=320&sz=28&hl=es&start=19&sig2=oJzAQd71gUBm66lJhFKasQ&um=1&tbnid=mD5aEDN9WeaptM:&tbnh=96&tbnw=118&prev=/images?q=asi+sucede+puebla&ndsp=18&hl=es&lr=&rls=com.microsoft:es-us:IE-SearchBox&sa=N&start=18&um=1&ei=i_zlSsXyB9HDtwfh0eXLCA
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I v á n  M e r c a d o  

I n i c i a :  6 : 0 0  A M  /  9 4 . 9  F M  

 

 El Director del Organismo Operador del Servicio de Limpia  estimo que en temporada de Navidad se 
llegaron a recolectar hasta mil 800 toneladas de basura en el municipio de Puebla. 

 La presidenta del Sistema Municipal DIF Liliana Ortiz de Rivera declaro que de acuerdo a las bajas 
temperaturas este organismo a reportado un aumento de la atención de las personas con enfermedades 
de las vías respiratorias que sin embargo no tienen conocimiento  de casos de influencia AHINI 

  

  

M a r y  L o l y  P e l l ó n  y  A l e j a n d r o  R o d r i g u e z  

I n i c i a :  6 : 3 0  A M  /  C a n a l  3  T e l e v i s a  P u e b l a   

 
 A unos días de celebrarse el día de los Reyes Magos, las tradicionales roscas ya se ven con mayor 

frecuencia y cantidad en panaderías poblanas. 
 

 

J u a n  C a r l o s  V a l e r i o  y  S a n d r a  O r t i z  

I n i c i a :  6 : 3 0  A M  /  C a n a l  A z t e c a  7  

 

 Cierran Diagonal Defensores de la República y es que comenzaron los trabajos de atirantado del Viaducto 
Elevado Zaragoza. Ello obligó a interrumpir la circulación vehicular en ambos sentidos de dicha vialidad, de 

este lunes al próximo jueves 5 de enero. 
 
 
 

 

INFORMACION GENERAL DEL ESTADO 
 

 
 
EL SOL DE PUEBLA 

 'Hay que votar por quien mejor refleje nuestra visión de país': RMV 
"Tenemos que ir a las urnas a votar por aquel candidato o candidata, por aquel partido o coalición que mejor 
refleje nuestra visión de país, que mejor refleje nuestras aspiraciones, pero que esa no sea la causa que nos 
divida", mencionó el gobernador Rafael Moreno Valle de cara a las elecciones federales del primero de julio. En su 
primer discurso político de 2012 en un recorrido por el municipio de Zacatlán, donde dio inicio a la construcción 
de la segunda etapa de la planta de tratamiento, que tendrá un costo de 21 millones 895 mil pesos, aseguró que 
de su parte no habrá distingos o preferencias para presidentes o presidentas de un partido o de otro, como no lo 

hubo el año pasado. (Iván Tirzo)  
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2370065.htm  
 

 

EL SOL DE PUEBLA 

 Avalan prepago, pero piden mejorar operativos para evitar delitos en el transporte público 

Aunque concesionarios y chóferes del transporte público dieron su aval a la incursión de un sistema de prepago y 
a la instalación de videocámaras en algunas unidades para disminuir los asaltos, solicitaron a la autoridad abatir a 

fondo la delincuencia con operativos y estrategias de alto impacto. Ambas partes desconocieron de manera formal 
la propuesta de la Secretaría de Transportes (ST), por lo que pidieron con carácter de urgente, aterrizar en la 
mesa de negociación el proyecto en busca de su puesta en marcha lo más pronto posible y arroje resultados 
positivos. (Marco Mirón)   
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2370077.htm  

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2370065.htm
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2370077.htm
http://www.esmas.com/noticierostelevisa/
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EL SOL DE PUEBLA 

 Para revivir La Célula, sugiere IP dotarla de un enfoque agroindustrial 
Francisco Rodríguez Álvarez, líder de la Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex) y Luis 
Espinosa Rueda, presidente de la Cámara Nacional de la Industria de la Transformación (Canacintra) sugirieron al 
Gobierno del Estado dar un enfoque agroindustrial al frustrado proyecto de la administración anterior La Célula.  
Mientras Rodríguez Álvarez consideró que la administración estatal le debe dar mantenimiento a las instalaciones 

del que sería el Nodo Logístico Intermodal, Espinosa Rueda señaló que no se deben aplicar recursos públicos al 

proyecto hasta que se le dote de un nuevo enfoque.  (Efraín Núñez)   
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2370082.htm  
 

 
 
EL HERALDO 

 Se amparan en Puebla 5 mil maestros, contra la Alianza Educativa  
Hasta el momento, 5 mil maestros de la entidad se han amparado en contra de la Evaluación Magisterial que 
promueve la Alianza por la Calidad Educativa, reveló el vocero del Consejo Democrático Magisterial Poblano 
(CDMP), Miguel Guerra Castillo.  Al mismo tiempo, anunció que este 27 de enero profesores asistirán a la ciudad 
de México, específicamente al Tribunal Superior de Conciliación y Arbitraje para entregar el tercer paquete de 

amparos en contra de la Evaluación Magisterial.  Explicó que actualmente, 50 mil docentes de diez o doce 
secciones del país -Michoacán, Morelos, Baja California, Guanajuato, San Luis Potosí, Puebla- han promovido 

amparos en contra de la evaluación.(Alejandra Corona)  
http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=40330:se-amparan-en-
puebla-5-mil-maestros-contra-la-alianza-educativa&catid=53:portada  
 

EL HERALDO 

 Un centenar de iniciativas congeladas; priorizan las del gobernador  
El coordinador del grupo parlamentario del PRI en el Congreso local, José Luis Márquez Martínez, reconoció que no 
menos de 100 iniciativas presentadas por las diferentes bancadas durante 2011 se encuentran en la "congeladora" 
pues dijo que la mayor parte de las iniciativas aprobadas en el primer año legislativo fueron las presentadas por el 
ejecutivo del Estado, Rafael Moreno Valle. Ante esto, el diputado del Partido Revolucionario Institucional consideró 
importante que las diversas fracciones parlamentarias integradas por los 41 legisladores en el Congreso local 
enfrenten el reto que representa este 2012 para que sus iniciativas sean desempolvadas y presentadas ante el 

Pleno de Diputados.  (Andrés Herrera) 

http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=40331:un-centenar-de-
iniciativas-congeladas-priorizan-las-del-gobernador&catid=53:portada  
 

 
 

SINTESIS 

 RMV entregó 12 mdp a productores del campo de Chignahuapan y Zacatlán  
En gira de trabajo por Chignahuapan, el gobernador del Estado entregó 8 millones 520 mil pesos a productores 

afectados por las contingencias climatológicas registradas en 2011, asimismo en el municipio de Zacatlán dio el 
banderazo de inicio de construcción de la 2ª etapa de la Planta de Tratamiento de Aguas Residuales. El ejecutivo 
estatal también hizo la entrega de 3.5 millones de pesos a pobladores de Zacatlán que sus cultivos resultaron 
afectados por la helada registrada el pasado nueve de septiembre del año anterior. (Alejandro Barrios) 
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php/local/local/2765-rmv-entrego-12-mdp-a-productores-del-campo-de-

chignahuapan-y-zacatlan  

 

 
 
INTOLERANCIA  

 La izquierda no recicla priistas: PT-Morena 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2370082.htm
http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=40330:se-amparan-en-puebla-5-mil-maestros-contra-la-alianza-educativa&catid=53:portada
http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=40330:se-amparan-en-puebla-5-mil-maestros-contra-la-alianza-educativa&catid=53:portada
http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=40331:un-centenar-de-iniciativas-congeladas-priorizan-las-del-gobernador&catid=53:portada
http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=40331:un-centenar-de-iniciativas-congeladas-priorizan-las-del-gobernador&catid=53:portada
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php/local/local/2765-rmv-entrego-12-mdp-a-productores-del-campo-de-chignahuapan-y-zacatlan
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php/local/local/2765-rmv-entrego-12-mdp-a-productores-del-campo-de-chignahuapan-y-zacatlan
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Rafael Ramírez, coordinador en Puebla del PT-Movimiento de Regeneración Nacional (Morena), señaló que a pesar 
de los registros de precandidatos realizados en diciembre por aspirantes a ser candidatos por el Movimiento 
Progresista, se respetará el acuerdo de realización de encuestas para elegir a los candidatos. En una primera 
etapa de encuestas que está a punto de concluir señaló Ramírez los aspirantes que mida el PT-Morena se medirán 
con los aspirantes del partido del Sol Azteca en otra encuesta. (Mario Martell)   

http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=87470  

 
INTOLERANCIA  

 La izquierda "coquetea" con García Olmedo 

La exdiputada local Rocío García Olmedo quien se ha destacado por sostener posiciones a favor de los derechos 

de las mujeres y a favor del Estado laico, posiciones que el priismo ha abandonado confirmó que ha recibido la 
invitación para ser candidata a diputada por el distrito de Atlixco por parte del Movimiento Progresista. Sin 
embargo, hasta el momento la abogada egresada de la UAP no ha definido si dará el paso para la postulación por 
las fuerzas de izquierda. García Olmedo compite por el PRI partido en el que ha militado toda su vida por el 
distrito 13 con cabecera en Atlixco. (Mario Martell)  
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=87471  

 
INTOLERANCIA  

 "El PAN se mordió la lengua" 
A pesar del discurso promovido hace dos años principalmente por Acción Nacional en el sentido de 
―orgullosamente poblano‖, y tras criticar a un candidato nacido en Chiapas, el 1 de julio aparecerá en las boletas 
un candidato chiapaneco buscando la diputación federal del distrito 12: Néstor Gordillo. Lo anterior lo advirtió el 

integrante de la dirigencia nacional de Movimiento Ciudadano, José Juan Espinosa Torres, quien pidió ―poner 
candados‖ en la Secretaría de Desarrollo Social del estado con fines electorales. (Francisco Sánchez)  

http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=87472  

 

 
 

CAMBIO 

 Declaran non grato a Lozano en Necaxa 
Mientras el panista Javier Lozano suspendió su precampaña al Senado para irse de vacaciones a Huatulco y 
festejar el Año Nuevo, extrabajadores de Luz y Fuerza en Necaxa declararon non grato al exsecretario del Trabajo 
y quemaron la bandera de Acción Nacional en señal de protesta. Durante la manifestación que por tercer año 
consecutivo realizaron los miembros del Sindicato Mexicano de Electricistas (SME) para exigir que el gobierno 
federal les permita seguir operando la planta de Necaxa y conservar sus fuentes de trabajo, mostraron su repudio 

al panista y al Revolucionario Institucional. (Viridiaana Lozano)  

http://www.diariocambio.com.mx/2012/enero/politica/030112-vl-politica-declaran-non-grato-a-lozano-en-
necaxa.htm  
 

CAMBIO 

 Henaine amenaza a reportero de CAMBIO 
El directivo del Puebla FC, Roberto Henaine, amenazó al reportero de esta casa editorial Germán Reyes 
Maldonado y a su familia, a través de la red social Twitter, como respuesta a la cobertura que ha dado CAMBIO al 
equipo de futbol: ―Crees que eres muy chistoso. Este va ser el año de ti y tu familia‖. El Consejo Editorial de esta 
casa analiza la posibilidad de ejercer las acciones legales pertinentes ante la Procuraduría General de la República, 

en la Fiscalía Especializada para la Atención de Delitos contra Periodistas, con la finalidad de salvaguardar la 
integridad física y moral del reportero y su familia. (Selene Ríos)  
http://www.diariocambio.com.mx/2012/enero/politica/030112-sr-politica-henaine-amenaza-a-reportero-de-

cambio.htm  
 

CAMBIO 

 Entrega de obras sin distingos partidistas, promete RMV 
El gobernador Rafael Moreno Valle exhortó a los ciudadanos a que en este año de elecciones federales voten por 
aquel candidato o candidata que cumpla con sus expectativas y necesidades, al tiempo de reiterar que su 
administración no mostrará preferencias hacia los presidentes que pertenezcan a un partido u otro, tal y como 

http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=87470
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=87471
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=87472
http://www.diariocambio.com.mx/2012/enero/politica/030112-vl-politica-declaran-non-grato-a-lozano-en-necaxa.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2012/enero/politica/030112-vl-politica-declaran-non-grato-a-lozano-en-necaxa.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2012/enero/politica/030112-sr-politica-henaine-amenaza-a-reportero-de-cambio.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2012/enero/politica/030112-sr-politica-henaine-amenaza-a-reportero-de-cambio.htm
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sucedió el año pasado. Tras la realizar su primera gira de trabajo de 2012 por los municipios de Chignahuapan y 
Zacatlán, el mandatario aseguró que para este año los tres poderes continuarán trabajando de manera 
coordinada para mantener la misma política de reglas claras y transparentes, abierta e igual para todos, ya que el 
proceso electoral que se avecina no será motivo para que los poblanos se dividan. (Elvia García)  
http://www.diariocambio.com.mx/2012/enero/politica/030112-eg-politica-entrega-de-obras-sin-distingos-

partidistas-promete-rmv.htm  
 

CAMBIO 

 Esperan 15 mil invitados al informe de Moreno Valle 
Luego de entregar su Primer Informe de Gobierno por escrito al Congreso local, el gobernador Rafael Moreno 

Valle se trasladará al Centro Expositor para rendir un mensaje político de sus principales acciones ante más de 15 
mil invitados en una convocatoria semejante a su toma de protesta del año pasado. Asimismo se espera la 
presencia del Presidente de la República, Felipe Calderón Hinojosa, así como los tres precandidatos del PAN para 
ocupar Los Pinos, Josefina Vázquez Mota, Ernesto Cordero y Santiago Creel. (Elvia García)   
http://www.diariocambio.com.mx/2012/enero/politica/030112-eg-politica-moreno-valle-entregar-por-escrito-su-
primer-informe.htm  
 

CAMBIO 

 A 45 empleados del IPJ no les dieron aguinaldo 
Al menos 45 trabajadores del Instituto Poblano de la Juventud fueron excluidos de la bolsa de aguinaldo que 
otorga el gobierno del estado a la planta burocrática. Los empleados que no gozaron el derecho del aguinaldo 

están contratados en el organismo por honorarios y ni siquiera recibieron alguna razón jurídica. CAMBIO intentó 
hablar del tema con el titular del Instituto Poblano de la Juventud, Guillermo Almazán Smith, pero el funcionario 

se limitó a decir que una vez que regrese a su oficina podrá fijar alguna postura al respecto. (Selene Ríos)   
http://www.diariocambio.com.mx/2012/enero/politica/030112-sr-politica-a-45-empleados-del-ipj-no-les-dieron-
aguinaldo.htm  
 

 

CAMBIO 

 Priistas de Ajalpan darán la espalda a Cirilo Salas 
Los priistas de Ajalpan amenazaron con bloquear las carreteras de su distrito, tomar las instalaciones del Comité 
Directivo Estatal e impedir el triunfo de Cirilo Salas si es postulado por Nueva Alianza para candidato a diputado 
por ese distrito, ya que están inconformes por haber sido ignorados por el Comité Ejecutivo Nacional. Al respecto, 
el dirigente municipal del tricolor en Coxcatlán, Vicente López de la Vega informó que el próximo miércoles 

realizarán un plantón en las instalaciones de la dirigencia estatal debido a que no han sido escuchados sus 
reclamos y por el contrario únicamente les piden unidad. (Yonabad Cabrera) 

http://www.diariocambio.com.mx/2012/enero/politica/030112-yc-politica-priistas-de-ajalpan-dar-n-la-espalda-a-
cirilo-salas.htm  
 

CAMBIO 

 Sin modificaciones, la coalición del PRI-Panal 
Venció el plazo del IFE para modificar el acuerdo de coalición entre el PRI-Panal-PVEM, y el Comité Ejecutivo 
Nacional (CEN) del tricolor ―le tomó el pelo‖ a los priistas poblanos, ya que ni siquiera se reunió con la comitiva 
poblana para analizar la posibilidad de que se modificaran los términos de la alianza para el caso de Puebla. El 
pasado 29 de diciembre culminó el plazo para que se hicieran cambios a la coalición Compromiso por México, y 

pese a que el Consejo Político Estatal desconoció la alianza con el partido magisterial, sus peticiones fueron 
ignoradas categóricamente por la dirigencia nacional. (Yonadab Cabrera)     
http://www.diariocambio.com.mx/2012/enero/politica/030112-yc-politica-sin-modificaciones-la-coalici-n-del-pri-
panal.htm  
 

 
 
LA JORNADA DE ORIENTE 

 Con piedras y palos, mototaxistas de Sanctorum resguardaron sus unidades de la ST 
Conductores y propietarios de mototaxis de la comunidad de Sanctorum, perteneciente al municipio de 
Cuautlancingo, se armaron con piedras y palos para proteger sus unidades del personal de la Secretaría de 

http://www.diariocambio.com.mx/2012/enero/politica/030112-eg-politica-entrega-de-obras-sin-distingos-partidistas-promete-rmv.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2012/enero/politica/030112-eg-politica-entrega-de-obras-sin-distingos-partidistas-promete-rmv.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2012/enero/politica/030112-eg-politica-moreno-valle-entregar-por-escrito-su-primer-informe.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2012/enero/politica/030112-eg-politica-moreno-valle-entregar-por-escrito-su-primer-informe.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2012/enero/politica/030112-sr-politica-a-45-empleados-del-ipj-no-les-dieron-aguinaldo.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2012/enero/politica/030112-sr-politica-a-45-empleados-del-ipj-no-les-dieron-aguinaldo.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2012/enero/politica/030112-yc-politica-priistas-de-ajalpan-dar-n-la-espalda-a-cirilo-salas.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2012/enero/politica/030112-yc-politica-priistas-de-ajalpan-dar-n-la-espalda-a-cirilo-salas.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2012/enero/politica/030112-yc-politica-sin-modificaciones-la-coalici-n-del-pri-panal.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2012/enero/politica/030112-yc-politica-sin-modificaciones-la-coalici-n-del-pri-panal.htm
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Transporte (ST), luego de que ayer lunes venció el plazo para que aceptaran el programa gubernamental de 
permuta de sus unidades por un taxi convencional. Con ello comenzó el retiro oficial de las unidades en 42 
municipios de la entidad, donde circulan; sin embargo, tras un recorrido que realizó esta casa editorial por varios 
municipios del área conurbada a Puebla, se constató que los mototaxis trabajaron sin problema.  (Yadira Llaven) 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2012/01/03/puebla/pue506.php  

 
LA JORNADA DE ORIENTE 

 Medirá el PRI a Enrique Agüera Ibáñez como aspirante al Senado 

El rector de la Universidad Autónoma de Puebla (UAP), Enrique Agüera Ibáñez, será medido en las encuestas que 

levantará al PRI nacional para elegir al candidato al Senado de Puebla, confirmó el presidente del Comité Directivo 
Estatal del partido, Juan Carlos Lastiri Quirós. El tricolor evaluará la intención de voto de Agüera junto con 11 
militantes del instituto político que aspiran a ocupar el primer lugar de la fórmula a la Cámara Alta de la alianza 
PRI–Panal–PVEM, precisó.  (Mónica Camacho)  
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2012/01/03/puebla/pol104.php  

 
LA JORNADA DE ORIENTE 

 Entrega RMV apoyos para campesinos de la Sierra Norte 
Apoyos a productores de la Sierra Norte del estado por un monto mayor a 28 millones de pesos entregó el 
gobernador Rafael Moreno Valle en Chignahuapan al iniciar sus labores de 2012, según dio a conocer un boletín 
oficial emitido por la Dirección de Comunicación Social y Relaciones Públicas del Poder Ejecutivo estatal. l 

mandatario inauguró aquí el Primer Centro Regional de Maquinaria, que representó una inversión de 19 millones 
576 mil pesos y donde los campesinos dispondrán de más de 220 equipos agrícolas y 24 motocultores para elevar 

sus índices de productividad. (Martín Hernández)  
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2012/01/03/puebla/pol507.php  

 
 
LA JORNADA DE ORIENTE 

 Desactualizada e incompleta, la página   de transparencia del Congreso del estado 
Información desactualizada, incompleta y contradictoria se detecta en la página de transparencia del Congreso 
local, lo que mantiene en la opacidad la ejecución del gasto durante el segundo semestre de 2011, así como el 
trabajo realizado por los diputados en comisiones y comités durante el primer año de la LVIII Legislatura. l portal 
se renovó hace cinco meses y desde entonces la Gran Comisión, que se conforma en su mayoría por los 
coordinadores de bancada, no ha difundido los informes relativos a la aplicación del presupuesto de más de 137 

millones de pesos que el Congreso recibió el año pasado. (Mónica Camacho)  
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2012/01/03/puebla/pol204.php  

 
LA JORNADA DE ORIENTE 

 Ratificará el PAN negativa de registro a Luis Paredes 

La Comisión Nacional de Elecciones del Partido Acción Nacional (PAN) ratificará la resolución de negar el registro 
al ex alcalde angelopolitano Luis Paredes Moctezuma como precandidato a la presidencia del país, según adelantó 
el presidente de ese órgano albiazul, José Espina von Roehrich. El partido, adelantó, proporcionará al Tribunal 
Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) los elementos por los cuales no permitió la participación del 
ex presidente municipal de Puebla, con lo que espera cumplir la resolución que dictaron los magistrados el viernes 
pasado en ese sentido. (Mónica Camacho)  
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2012/01/03/puebla/pol304.php  

 

 
 

MILENIO  

 RMV: no habrá distingos políticos para munícipes 
E l gobernador Rafael Moreno Valle prometió que en el contexto de las elecciones federales de este año no habrá 
distingos o preferencias con los presidentes municipales por el partido político al que pertenezcan, y pidió que no 
se conviertan en una causa de división entre los niveles de gobierno. Sostuvo que mantendrá una política de 
reglas claras y ―totalmente transparentes, abiertas e iguales para todos‖, lejos de la competencia que surja entre 
las diferentes fuerzas políticas que buscarán ganar las elecciones. (Tonatiuh Avelino)  

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2012/01/03/puebla/pue506.php
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2012/01/03/puebla/pol104.php
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2012/01/03/puebla/pol507.php
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2012/01/03/puebla/pol204.php
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2012/01/03/puebla/pol304.php
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http://impreso.milenio.com/node/9088389  
 

MILENIO  

 Crece 2.7% la entrega de participaciones a Puebla 
De acuerdo con los informes de la Secretaria de Hacienda y Crédito Público (SHCP), de enero a noviembre de 
2011, la federación entregó a la entidad por concepto de Participaciones un total 17 mil 848 millones de pesos, lo 
que representó un incremento del 2.7 por ciento en comparación a los 16 mil 811 millones de pesos de 2010. La 

designación de Participaciones (Ramo 28) a las 32 entidades federativas tuvo un aumento de 5 puntos 
porcentuales entre el 2010 y el 2011, al pasar de 401 mil 984 millones de pesos a 436 mil 373 millones de pesos. 

Pese al incremento real de 2.7 por ciento, la entidad se encuentra dentro de los estados con menor crecimiento 
en la entrega de recursos por parte de la SCHP.. (María Pineda)  
http://impreso.milenio.com/node/9088415  

 

 
 
OPINION 

 Medirá PRI posicionamiento de posibles candidatos 
El PRI nacional iniciará con el levantamiento de encuestas para conocer el posicionamiento de aquellos priístas 

que podrían competir en la jornada federal del mes de julio, declaró el dirigente estatal del partido, Juan Carlos 
Lastiri Quirós. En entrevista telefónica, el líder político destacó que dentro de los cuadros que habrán de medirse 
por casas encuestadoras nacionales, se encuentra la figura del rector de la BUAP, Enrique Agüera Ibáñez, quien 
desde hace meses dejó en claro que su intención no es competir en el proceso federal, sino de terminar su 

encomienda al frente de la institución educativa. (Jesús Lemus)   
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=53279  

 
OPINION 

 Pretende PRD responder 1er informe de RMV encabezando Mesa Directiva 

El PRD buscará encabezar la Mesa Directiva que habrá de fungir en el primer periodo de sesiones 2012, con la 
finalidad de responder al Informe de Labores que rendirá este 15 de enero el gobernador Rafael Moreno Valle 
Rosas. Así lo expuso el diputado local por este partido político, Erick Cotoñeto Carmona, quien argumentó en 
entrevista, que las fracciones del PRI, PAN y PVEM ya encabezaron en el primer año legislativo la Mesa Directiva; 
por lo tanto, sería justo que sea el turno del Sol Azteca. (Jesús Lemus)  
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=53248  
 

OPINION 

 Buscará Riestra Piña consenso para aprobar Ley de Educación Superior 

Durante diciembre el coordinador de los diputados del PAN se reunió con representantes de la educación para 
enriquecer la propuesta El coordinador de los diputados del PAN, Mario Riestra Piña, declaró que uno de sus 
propósitos para estas primeras semanas de enero, es buscar el consenso de sus compañeros de curul para 
aprobar la Ley de Educación Superior, misma que no se avaló el año pasado. Aseguró que no haber logrado el 
respaldo de los diputados locales en el tercer periodo de sesiones del Poder Legislativo para aprobar su iniciativa, 
no significa que sea un fracaso para él, pues argumentó estar consciente de que algunos proyectos merecen 
mayor consenso. (Jesús Lemus)  

http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=53247  
 

 
 

E-CONSULTA 

 RMV pone en marcha la planta de aguas residuales en la Sierra Norte 
En medio de una constante llovizna y neblina, el gobernador del estado, Rafael Moreno Valle realizó la primera 

gira de trabajo de 2012 por los municipios de Zacatlán y Chignahuapan, donde inauguró la segunda etapa de la 
planta de tratamiento de aguas residuales y puso en marcha el centro regional de maquinaria agrícola y entregó 
apoyos para el campo. En Chignahuapan, Rafael Moreno Valle entregó a la comunidad recursos de acciones para 
el fortalecimiento del Campo Poblano  por más de 8.5 millones de pesos, de los cuales mil 200 pesos serán para 

http://impreso.milenio.com/node/9088389
http://impreso.milenio.com/node/9088415
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=53279
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=53248
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=53247
http://e-consulta.com/puebla/index.php
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cada productor por hectárea, así como la inauguración de la primera de siete centrales regionales de maquinaria 
en el estado. (Jesse Brena G.) 
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=24557:rmv-pone-en-marcha-la-planta-
de-aguas-residuales-en-la-sierra-norte&Itemid=332  
 

E-CONSULTA 

 Priístas de Ajalpan se muestran en contra de la candidatura de Cirilo Salas  

Priístas de Ajalpan se niegan a avalar la nominación de Cirilo Salas Hernández como candidato a diputado federal 
de la coalición Comprometidos por México y amenazan con cerrar carreteras y movilizarse hacia el Comité 

Ejecutivo Nacional (CEN) del PRI. Así lo informó a e-consulta Vicente López de la Vega, líder del tricolor en el 
municipio de Coxcatlán, quien aspira a ser el candidato a la diputación federal y no ha recibido respuesta de la 
dirigencia estatal sobre los cambios que pidieron para evitar que sea Nueva Alianza el partido que postule 
candidato por Ajalpan a través de la coalición Comprometidos por Puebla. (Claudia Lemuz) 
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=24559:priístas-de-ajalpan-se-muestran-

en-contra-de-la-candidatura-de-cirilo-salas&Itemid=332  
 

E-CONSULTA 

 Moreno Valle pide votar por candidatos que reflejen aspiraciones  
El gobernador del estado, Rafael Moreno Valle exhortó a la población a que en este año de elecciones federales 
ejerza el voto de manera democrática por el candidato o candidata de algún partido o coalición ―que mejor refleje 
nuestra visión de país y que mejor refleje nuestras aspiraciones‖. Esto lo dijo durante la gira de trabajo que 
sostuvo por la sierra norte en los municipios de Zacatlán y Chingnahuapan donde repartió apoyos para el campo y 
puso en marcha la segunda etapa de la planta de tratamiento de aguas residuales. (Jesse Brena G.) 

http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=24562:moreno-valle-pide-votar-por-
candidatos-que-reflejen-aspiraciones&Itemid=332  
 

E-CONSULTA 

 Rechaza PRI posibilidad de fracturas internas por elecciones de diputados 
La líder del PRI en la capital poblana, Claudia Hernández Medina, indicó que por cada uno de los tres distritos de 
la ciudad hay de ocho a 10 aspirantes a ser candidatos a diputados federales, aunque rechazó que esta 
efervescencia vaya a provocar fracturas al interior del partido. En la capital son cuatro distritos pero debido a que 
por el 11 irá un candidato del Partido Verde Ecologista de México, producto de la coalición Comprometidos por 

México, el PRI sólo está a cargo de la selección de los candidatos a diputado federales por los distritos 6, 9 y 12. 
(Claudia Lemuz) 
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=24568:rechaza-pri-posibilidad-de-
fracturas-internas-por-elecciones-de-diputados&Itemid=332  
 

E-CONSULTA 

 Educación de calidad y libre de violencia, derecho de la niñez poblana 
En la víspera del regreso a clases de un millón 697 mil estudiantes de nivel básico y media superior en el estado 

de Puebla  –este 3 de enero- , la Comisión de Derechos Humanos del Estado de Puebla (Cdhep) pide que niñas, 
niños y adolescentes reciban una educación libre de violencia, que les permita alcanzar un desarrollo físico, 
psicológico y moral. En este sentido, la Cdhep capacitó a más de mil menores sobre el derecho a la educación, 
esto entre los meses de agosto a octubre 2011. En consecuencia del interés del organismo por fortalecer los 
derechos de niñas y niños, se han impartido también pláticas para evitar agresiones físicas, verbales, emocionales 
y psicológicas dentro de la comunidad escolar. (e-consulta) 
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=24567:educación-de-calidad-y-libre-de-

violencia-derecho-de-la-niñez-poblana&Itemid=332  
 

 
 

PERIODICO DIGITAL 

 En este año de elecciones debe prevalecer la democracia: RMV 
El gobernador del estado de Puebla, Rafael Moreno Valle Rosas, señaló que en este año de elecciones federales 

debe prevalecer la democracia y manifestó su deseo de que todos los que salgan a ejercer su voto lo hagan sin 
presiones y por el candidato o candidata que los convenza con su propuesta. ―Yo espero que este año que hay 

http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=24557:rmv-pone-en-marcha-la-planta-de-aguas-residuales-en-la-sierra-norte&Itemid=332
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=24557:rmv-pone-en-marcha-la-planta-de-aguas-residuales-en-la-sierra-norte&Itemid=332
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=24559:priístas-de-ajalpan-se-muestran-en-contra-de-la-candidatura-de-cirilo-salas&Itemid=332
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=24559:priístas-de-ajalpan-se-muestran-en-contra-de-la-candidatura-de-cirilo-salas&Itemid=332
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=24562:moreno-valle-pide-votar-por-candidatos-que-reflejen-aspiraciones&Itemid=332
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=24562:moreno-valle-pide-votar-por-candidatos-que-reflejen-aspiraciones&Itemid=332
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=24568:rechaza-pri-posibilidad-de-fracturas-internas-por-elecciones-de-diputados&Itemid=332
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=24568:rechaza-pri-posibilidad-de-fracturas-internas-por-elecciones-de-diputados&Itemid=332
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=24567:educación-de-calidad-y-libre-de-violencia-derecho-de-la-niñez-poblana&Itemid=332
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=24567:educación-de-calidad-y-libre-de-violencia-derecho-de-la-niñez-poblana&Itemid=332
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elecciones federales nos permita a todos de manera democrática acudir a las urnas y votar por aquel candidato o 
candidata, por aquel partido o coalición que mejor refleje nuestra visión de país, que mejor refleje nuestras 
aspiraciones y que esta no sea la causa que nos divida‖, dijo el mandatario en el marco de la entrega de apoyos a 
productores afectados por fenómenos climatológicos en el municipio de Zacatlán, que ascienden a 551 mil pesos. 
(Abraham Espinosa) 

http://periodicodigital.mx/notas/en_este_ano_de_elecciones_debe_prevalecer_la_democracia_rmv  
 

PERIODICO DIGITAL 

 Maestros del SNTE 51 se ampararán contra Ley del Issstep 

Sin conocer cuántos apoyan al movimiento, maestros disidentes del Sindicato Nacional de los Trabajadores de la 
Educación (SNTE), sección 51, insisten en ampararse contra la Ley del Instituto de Seguridad y Servicios Sociales 
de los Trabajadores al Servicio de los Poderes del estado (Issstep). Argumentaron que la inconformidad no sólo es 
por los descuentos al salario, sino también por las afectaciones en tiempos para las jubilaciones pues tendrán que 
alcanzar los 65 años de edad y los 30 años de servicio como mínimo; explicó Cristina González García, 

representante de los maestros del Consejo. (Cristóbal Lobato) 
http://periodicodigital.mx/notas/maestros_del_snte_51_se_ampararan_contra_ley_del_issstep 
 

PERIODICO DIGITAL 

 Saldo blanco en Puebla durante celebraciones de Año Nuevo 
La Dirección General de Protección Civil Estatal informó que se registró saldo blanco en los 217 municipios del 
estado de Puebla durante las celebraciones para recibir el año nuevo. Reportes de las ocho coordinaciones 
regionales de Protección Civil revelaron que durante el pasado fin de semana se presentaron solo incidentes 
menores que fueron atendidos inmediatamente por las autoridades correspondientes. Esta dependencia se 

mantiene atenta, con el objetivo de salvaguardar la seguridad de la población, así como prevenir y atender en 
tiempo y forma riesgos, contingencias y emergencias que puedan causar daños a la sociedad. (Redacción) 
http://periodicodigital.mx/notas/saldo_blanco_en_puebla_durante_celebraciones_de_ano_nuevo  
 

 
 
IMAGEN POBLANA  

 “Voten por quien tenga la mejor visión de país”: RMV 
El gobernador Rafael Moreno Valle aprovechó el primer evento del año con un mensaje de unidad ante las 
elecciones del próximo julio, recomendar el respeto a las diferencias partidistas y trazar la importancia de la 
promoción turística en su gestión administrativa. Durante los dos actos que ocurrieron la mañana y tarde de ayer 

en el norte del estado, Moreno Valle expresó que las diferencias partidistas no deben ser motivo de separación. 

Incluso, recomendó a los habitantes de Zacatlán votar por el partido o candidato que para cada uno de ellos 
represente la mejor visión de país, pues consideró que las diferencias políticas entre los gobernantes no deben 
detener la gestión de obras y servicios. (Redacción)  
http://www.imagenpoblana.com/2011/%E2%80%9Cvoten-por-quien-tenga-la-mejor-vision-de-
pais%E2%80%9D-rmv  
 

 
 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Zavala debe ser candidato al Senado 
Pese a criticar las imposiciones, el ex dirigente municipal del Partido Revolucionario Institucional (PRI), Carlos 
Meza Viveros, consideró que Javier López Zavala cuenta con el perfil para ser el candidato a senador del tricolor. 

En entrevista, Meza Viveros refirió que el también secretario adjunto del Comité Ejecutivo Nacional (CEN) del PRI, 

López Zavala, cuenta con una estructura en todo el estado, la cual creó cuando fue candidato a gobernador de la 
alianza Puebla Avanza. Asimismo, Meza Viveros refirió que López Zavala, en las elecciones del 4 de julio de 2010, 
logró más de 800 mil votos, con lo que superó la cifra que consiguió el ex gobernador de Puebla, Mario Marín 
Torres. (Santiago Quintana) 
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Zavala-debe-ser-candidato-al-
Senado&id=40941  
 

http://periodicodigital.mx/notas/en_este_ano_de_elecciones_debe_prevalecer_la_democracia_rmv
http://periodicodigital.mx/notas/maestros_del_snte_51_se_ampararan_contra_ley_del_issstep
http://periodicodigital.mx/notas/saldo_blanco_en_puebla_durante_celebraciones_de_ano_nuevo
http://www.imagenpoblana.com/2011/%E2%80%9Cvoten-por-quien-tenga-la-mejor-vision-de-pais%E2%80%9D-rmv
http://www.imagenpoblana.com/2011/%E2%80%9Cvoten-por-quien-tenga-la-mejor-vision-de-pais%E2%80%9D-rmv
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Zavala-debe-ser-candidato-al-Senado&id=40941
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Zavala-debe-ser-candidato-al-Senado&id=40941
http://www.contraparteinformativa.com/
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CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Elecciones 2012 frenarán acuerdos legislativos  
En este año legislativo, los partidos políticos representados en el Congreso local llegarán a menos acuerdos y 
menos consensos políticos, debido a la efervescencia política que será generada por las elecciones presidenciales 
del 1 de julio. Así lo consideró el diputado del Partido Acción Nacional (PAN), Juan Carlos Espina von Roerich, al 
vislumbrar que los comicios, en los que se renovará la titularidad del Poder Ejecutivo y la integración total del 

Congreso de la Unión, provocarán puro debate politiquero.  (Santiago Quintana) 
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Elecciones-2012-frenaran-

acuerdos-legislativos-&id=40940  
 

 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Entrega RMV 17.5 mdp en Chignahuapan y Zacatlán 
El gobernador Rafael Moreno Valle, inició el 2012 con la entrega de recursos a agricultores afectados por la helada 

del 9 de septiembre de 2011 en los municipios de Chignahuapan y Zacatlán, a quienes distribuyó poco más de 9 
millones de pesos. En una gira realizada este lunes después del medio día, refirió que Chignahuapan fue el 
municipio más afectado el año anterior, le pegaron las dos heladas y la sequía, por lo que a ese municipio entregó 
8 millones 520 mil pesos, por la helada de septiembre, eso en comparación con Zacatlán que repartió 551 mil 
pesos. (Isaac Jiménez Pérez)  
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-Gobierno-&id=40944 
 
 

 
 

PUEBLA ONLINE 

 PRI minimiza rebelión en Ajalpan 
El dirigente estatal del PRI, Juan Carlos Lastiri Quirós, minimizó la molestia que ha causado en militantes de 
Ajalpan la postulación del líder magisterial Cirilo Salas Hernández como precandidato a la diputación federal del 
distrito 16, por la coalición con el Panal y, ante la amenaza constante de que busquen refugio en otros partidos, 

espetó que mientras unos cuadros se van otros llegan para competir por el tricolor. En entrevista, dijo que ya ha 
mantenido pláticas con los priístas inconformes, quienes han advertido el cierre de carreteras y movilizaciones al 
Comité Ejecutivo Nacional (CEN) para evitar la candidatura del líder de la sección 51 del SNTE. (Redacción)   
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=20996:pri-minimiza-
rebeli%C3%B3n-en-ajalpan&Itemid=127  

 
 

PUEBLA ONLINE 

 PRI hará encuestas para perfilar candidato al Senado por Puebla 

El dirigente estatal del PRI en Puebla, Juan Carlos Lastiri Quirós, advirtió que las encuestas para medir a los 
aspirantes al Senado servirán para conocer su capital político en el proceso interno, pero no serán definitivas a la 
hora de elegir al candidato. ―Las encuestas son para una valoración política, no un método para elegir candidato‖, 
señaló en entrevista, aunque el Comité Ejecutivo Nacional (CEN) no ha definido cuáles serán las empresas 
encargadas de levantar los estudios. Los aspirantes que se incluirán en las encuestas son Enrique Doger 
Guerrero, Blanca Alcalá Ruiz, Leobardo Soto Martínez, Óscar Aguilar González, Fernando Morales Martínez, Lucero 
Saldaña Pérez, Alejandro Armenta Mier, Javier López Zavala, Jorge Juraidini Rumilla, Juan Carlos Natale López y 

Juan Manuel Vega Rayet, además del rector de la BUAP, Enrique Agüera Ibáñez. (Redacción)   
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=20995:pri-har%C3%A1-encuestas-

para-perfilar-candidato-al-senado-por-puebla&Itemid=127  
 

 
 
RETO DIARIO 

 Regresan a clases un millón 800 mil estudiantes poblanos 
La Secretaría de Educación Pública estatal (SEP) confirmó que, de acuerdo al calendario escolar oficial 2011 - 

http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Elecciones-2012-frenaran-acuerdos-legislativos-&id=40940
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Elecciones-2012-frenaran-acuerdos-legislativos-&id=40940
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-Gobierno-&id=40944
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=20996:pri-minimiza-rebeli%C3%B3n-en-ajalpan&Itemid=127
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=20996:pri-minimiza-rebeli%C3%B3n-en-ajalpan&Itemid=127
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=20995:pri-har%C3%A1-encuestas-para-perfilar-candidato-al-senado-por-puebla&Itemid=127
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=20995:pri-har%C3%A1-encuestas-para-perfilar-candidato-al-senado-por-puebla&Itemid=127
http://www.pueblaonline.com.mx/
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2012 que establece el gobierno federal, este martes, en Puebla, regresan a clases casi un millón 800 mil 
estudiantes de educación básica, media, media superior y de universidades públicas y privadas. El titular de la 
SEP, Luis Maldonado Venegas ha asegurado que en Puebla se cumplirá con los días lectivos que estipulan en el 
calendario educativo federal, con el fin de impartir los programas de estudio en su totalidad y lograr el mejor 
aprovechamiento de los alumnos del sistema público educativo. (Arturo Cravioto) 

http://retodiario.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Regresan-a-clases-un-millon-800-mil-
estudiantes-poblanos&id=24834  
 

 

 
CINCO RADIO 

 RMVR Inicia Obras de Planta de Tratamiento en Zacatlán 
Apoyos a productores de la sierra norte del estado por un monto mayor a 28 millones de pesos, entregó el 
Gobernador Rafael Moreno Valle al iniciar sus labores del 2012. El Mandatario inauguró aquí el Primer Centro 
Regional de Maquinaria, que representó una inversión de 19 millones 576 mil pesos y donde los campesinos 
dispondrán de más de 220 equipos agrícolas y 24 motocultores para elevar sus índices de productividad. 
(Redacción)   
http://www.cincoradio.com.mx/noticia/rmv-entrega-apoyos-al-campo-por-28-mdp/  

 
 

INFORMACION NACIONAL  
 

 
 
EL UNIVERSAL  

 PAN: irá consulta aun sin consenso 

Cecilia Romero Castillo , secretaria general de Acción Nacional, reveló que ―este ejercicio es necesario debido al 
cambio de escenario a que obligó el IFE, al permitir a precandidatos únicos realizar mítines ante la población en 
general y el hecho de que las encuestas no siempre reflejen las simpatías que realmente hay al interior del 
partido. (Universal) 
http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html  
 
EL UNIVERSAL  

 Domina optimismo en sur; en norte, pesimismo 

De acuerdo con una encuesta realizada por EL UNIVERSAL entre mil personas consultadas en cada estado del 

país, el año pasado 58% de los entrevistados consideró que su situación económica era mucho peor o peor que la 
de 2010. (Universal) 
http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html  
 
EL UNIVERSAL  

 Piden tomar precauciones por descenso de temperatura 
Por la mañana, se presentaron algunos bancos de niebla, mientras que durante el resto del día el cielo se 
mantuvo de medio nublado a nublado con temperaturas que iban de frías a muy frías, lo que obligó a los 
capitalinos a sacar del clóset chamarras, gorros y bufandas. (Universal) 
http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html  

 
EL UNIVERSAL  

 Rechazan basura capitalina 
Los pobladores de Ixtapaluca, quienes ayer bloquearon durante más de cinco horas la carretera México-Puebla e 
impideron que 40 tráilers depositaran residuos en los sitios de disposición final; además, denunciaron la operación 
recientemente de un nuevo relleno sanitario conocido como La Cañada. (Universal) 
http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html  
 

COLUMNAS 

http://retodiario.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Regresan-a-clases-un-millon-800-mil-estudiantes-poblanos&id=24834
http://retodiario.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Regresan-a-clases-un-millon-800-mil-estudiantes-poblanos&id=24834
http://www.cincoradio.com.mx/noticia/rmv-entrega-apoyos-al-campo-por-28-mdp/
http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html
http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html
http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html
http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html
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(Contracara/Enrique Núñez) 
 
El derroche navideño 

Argumentando una promoción turística y cultural del estado de Puebla, el gobernador Moreno Valle concretó la 
cuarta edición de la llamada Navidad en el Vaticano, que no es otra cosa que una promoción brutal de la 
imagen morenovallista en cadena nacional, aprovechando uno de los días de mayor tele audiencia de la 

empresa Televisa en el ―Canal de las Estrellas‖. 
Basta con hacer una cuenta sencilla para calcular el costo de este evento, el cual podría haber servido para 
causas a favor de los poblanos y no para apuntalar la imagen del mandatario. 

Hagamos un breve recuento. 
Desde el año de 2007 el productor Antonio Berumen se ha encargado de comercializar el evento llamado 
Navidad en el Vaticano, mismo que el pasado mes de diciembre cumplió su cuarta edición en cinco años de 
existencia. 
Hay que decir que antes del derroche financiero por parte del gobierno de Rafael Moreno Valle, también 
cayeron en la magia seductora del productor televisivo los gobernadores Emilio González Márquez, Enrique 
Peña Nieto y Juan Manuel Oliva, de los estados de Jalisco, México y Guanajuato respectivamente, quienes 

erogaron fuertes cantidades para financiar la Navidad en el Vaticano, y de paso aparecer en los programas 
especiales navideños en cadena nacional a través de Televisa. 
Así las cosas, en 2011 la organización corrió a cargo de Toño Berumen, bajo el patrocinio del gobierno de 
Puebla. 

Dentro de los gastos realizados por el gobierno estatal estuvieron los viajes de todos los funcionarios e 
invitados especiales que acompañaron al gobernador, quienes prácticamente durante una semana 
permanecieron en el viejo continente. 

Los regalos que el gobierno entregó al papa Benedicto XVI corrieron por parte del erario estatal, así como todos 
los gastos de la producción televisiva, misma que estuvo a cargo de la empresa del señor Berumen. 
Pero nada de lo anterior tiene comparación si partimos del costo del tiempo aire de un programa especial en 
televisión abierta en pleno 25 de diciembre en horario estelar. 
Si tomamos como base los costos del tiempo aire que contempla el IFE en horario triple A en el ―Canal de las 
Estrellas‖, tenemos que los 20 segundos tienen un valor superior a los 300 mil pesos. 

Haga usted sus cuentas de lo que pagó el gobierno de Puebla por un programa especial de dos horas el 
domingo 25 de diciembre, además de que se transmitió en diversos canales en la Unión americana. 
Estamos hablando de una millonada, sin tomar el costo de la producción, que incluyó a los grupos musicales la 
Original Banda El Limón, Pablo y Germán Montero, entre otros, quienes grabaron en diversas locaciones en el 

interior del estado. 
Para quienes vieron este programa, seguramente les habrá llamado la atención las excesivas apariciones de la 
figura del gobernador durante todo el programa. 

Lo mismo apareció ante el santo padre, que bailando con la Banda El Limón y cantando al lado de Pablo 
Montero. 
No se necesita ser un genio para conocer el verdadero motivo de este despilfarro. 
Bien valdría la pena que en atención a la promesa morenovallista de transparentar el uso de recursos públicos, 
se diera a conocer lo que nos costó a los poblanos tener una ―Navidad en el Vaticano‖. 
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=832 

 
(Serpientes y Escaleras/Ricardo Morales Sánchez) 
 

Mal inicio de año 

El Muchos trabajadores de la administración estatal iniciarán muy mal el nuevo año y es que se contemplan 
más recortes de trabajadores en las diferentes dependencias del gobierno del estado. 
Los programas de adelgazamiento de la burocracia estatal estarán a la orden del día; las indicaciones son que 
disminuirá el gasto en nómina lo más que se pueda, para soportar los ambiciosos programas de obra pública 
que se tienen contemplados para este año. 
Incluso se llegó a pensar en la posibilidad de disminuir en un 5 por ciento los salarios de los trabajadores; de 

hecho, cuando se analizó el presupuesto para este año se llegó a contemplar la medida, tal y como también en 
su momento lo intentó Mario Marín Torres, pero terminó por abortar la pretensión ante lo impopular de la 

http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=832
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medida. 
Lo cierto es que mientras los gastos en viajes y en promoción televisiva de la imagen del gobernador Moreno 
Valle no disminuyen, la burocracia de nueva cuenta se tendrá que amarrar el cinturón y muchos casos hasta 
buscar nuevas alternativas para llevar el sustento a sus hogares. 
Los recortes incluyen a todas las dependencias de la administración estatal, tal y como ocurrió el año pasado, 

cuando entró en funciones la nueva gestión estatal. 
Dentro de este panorama desolador para cientos de trabajadores llama la atención por ejemplo dependencias 
como el SOAPAP, en donde el año pasado las direcciones crecieron. 
Si en la dependencia a cargo del queretano Manuel Urquiza se redujo el personal, creció la burocracia dorada. 
Ni hablar, como siempre, los que menos tienen y menos ganan son los que pagan los platos rotos. 

Estefan con Coldwell 
Quien se pasó casi todo el puente vacacional con mucho trabajo y al lado del presidente nacional del PRI fue el 

secretario de Finanzas del CEN del tricolor, el poblano Jorge Estefan Chidiac. 
Estefan ratificó su cercanía con el exgobernador de Quintana Roo y sobre todo la confianza que los principales 
cuadros del priismo nacional tienen en el poblano. 
Jorge Estefan se ha logrado consolidar en su posición y mantiene la confianza del equipo más cercano al 
precandidato Enrique Peña Nieto, a través de los operadores del mexiquense, Miguel Osorio Chong y Ricardo 
Aguilar, piezas claves dentro del grupo del exgobernador y aspirante priista a la Presidencia de la República. 
Y hablando del PRI 

El próximo miércoles el dirigente estatal del tricolor Juan Carlos Lastiri Quirós estará en la ciudad de México en 
reunión con el CEN y con el equipo de Enrique Peña Nieto, para acordar la visita del precandidato del tricolor a 
la Presidencia de la República a Puebla. 
Se espera que Peña visite la entidad después del 15 de enero, aunque será en esta reunión cuando se defina la 

visita del mexiquense. 
También analizarán encuestas para definir a los 13 aspirantes a diputados federales del tricolor y al Senado de 

la República. También la dirigencia estatal se prepara para la realización de las respectivas asambleas 
distritales y estatales para definir a sus cuadros. 
Por cierto, este fin de semana se levanta la última encuesta para definir al candidato al Senado de la República, 
el cual encabezará la formula de la alianza PRI-Panal-Verde. 
En la puja se mantienen todos, absolutamente todos los aspirantes, desde el rector de la UAP, Enrique Agüera, 
pasando por los tricolores Blanca Alcalá, Javier López Zavala y Enrique Doger. 
Así que la moneda está en el aire y este fin de semana podría ser definitivo para el futuro de los aspirantes del 

PRI a puestos de elección popular. 
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=833 

 
(Porque los muertos corren rápido/Alfonso Ponce de León) 

 
¡Qué bueno que “lo mejor esta por venir! 
Fovissste San Roque… de todos los males, los peores 
Todo empezó como un sueño: una maqueta prometía a trabajadores de la Federación una unidad habitacional 
de primer nivel, con canchas deportivas y alberca, toda una zona para vivir con los lujos que sólo se permiten 

para la alta sociedad. ¡Vaya!, les dijeron que casi casi iba a ser una unidad habitacional con los lujos de una 
zona residencial (imagine el lector un moderno Club de Golf). 
Un servidor se refiere a la unidad habitacional Fovissste San Roque, ubicada al sur de la ciudad de Puebla, zona 
que en forma paulatina se ha venido degradando por falta de mantenimiento por el abandono del gobierno 
federal para con sus habitantes, además de una serie de tranzas y de estafas de quienes han estado al frente 
de los comités. 
Le comentó sólo una: cerca de 70 familias fueron ―orientadas‖ a que entregaran su respectivo IFE. La invitación 

fue para mujeres y hombres adultos, madres solteras, desempleados, recibieran ayuda económica, de 
despensas y otras más; sin embargo, pasaron las elecciones federales y no les dieron nada, los dejaron con las 

manos en las bolsas. 
De repente, para demostrar la falta de respeto que este mismo gobierno federal tiene para con sus empleados, 
a los vecinos de la unidad habitacional Fovissste San Roque no les tomaron un solo parecer y comenzaron a 
colocar alambradas en las zonas verdes, a quienes preguntaban de mala gana les dijeron que era para 

remodelación, pero la verdad siempre fue otra. 
Alberto Sánchez Álvarez, quien es el jefe del Departamento de Vivienda, conjuntamente con María Isabel 
Xicotencatl Tecuatl, mostraron a los vecinos una maqueta que daba pormenores de una ―remodelación‖, pero 

http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=833
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también se dice que en esa zona verde la verdadera intención es la construcción de más casas; en otras 
palabras, piensan asfixiarlos despojándolos de sus áreas deportivas, lo que los vecinos consideran ―son 
chingaderas‖. 
Pero le cuento más. Existe el rumor, aunque la carta enviada a esta columna dice ―malas lenguas‖, de qque 
Ángel Hernández Vázquez, la misma María Isabel Xicotencatl y una Marcela Marroquí, que componen el comité 

de vecinos, recibieron de los salientes la suma de 400 mil pesos para la remodelación de los campos 
deportivos, pero no han hecho nada. 
Entre rumores, cercas, engaños, tranzas, inseguridad, falta de alumbrado y otras lindezas, los vecinos de 
Fovissste San Roque están a punto de concluir el 2011. 
¡Por favor!, que no les ocurra la ―brillante idea‖ de dejarlos sin áreas deportivas. Que sea como pago de 

agradecimiento a que utilizaron sus ―ifes‖ para lo que mejor les intereso. 
No se pasen 

Por cierto, los nombres de los sospechosos de atentar contra la salud de los vecinos son: el delegado y a la vez 
arquitecto Francisco Javier Narro Robles; Eliseo Hernández Serrano, jefe de la unidad jurídica del ISSSTE; y 
Alberto Sánchez Álvarez. 
 Del Centro de Estrategias de Comunicaciones de la PGJ 
Primero le comentó que la primera Oficina de Prensa de la Procuraduría General de Justicia (PGJ) fue la del 
procurador Humberto Gutiérrez Manzano, durante la administración de Mariano Piña Olaya como gobernador. 
El primer jefe de prensa fue Humberto Moreno y después siguieron Jesús Gómez, José Luis Quiroz, Manuel 

Carmona Sosa, Jesús Salmorán, Flora Molina y otros más. 
La primera intención del en ese entonces procurador Gutiérrez Manzano, era la de apoyar en el desempeño de 
sus funciones a los reporteros que cubríamos la información policíaca, tiene más de 24 años. 
Actualmente la Oficina de Prensa ya no se llama de ―prensa‖ sino ―estrategias‖, un servidor ni siquiera se 

imagina por qué ―estrategias‖. Es más, ni siquiera un servidor se imagina si es en realidad una oficina de 
comunicación. 

Le digo esto porque en esa oficina no existe un boletín, un reporte, que demuestre que de verdad es una 
oficina de prensa, mucho menos de ―estrategias‖. Con sólo decirle que toda la información que llega a los 
reporteros es vía internet, entonces le comentó que muchos de esa oficina cobran sin hacer nada. 
Una sola función de recepción de información tiene esta oficina: cuando los reporteros tienen o tenemos acceso 
a los legajos, que no es otra cosa que las copias de las denuncias que llegan de las agencias del Ministerio 
Público de la ciudad de Puebla, estas copias que deberían de estar por lo menos a las 11 horas para permitir al 
reportero, sobre todo de radio o de páginas electrónicas poder difundir información, pero llegan a las 16 horas, 

si es que llegan. 
Luego entonces, los mismos reporteros no cuentan con este apoyo informativo. 
En esta oficina sólo dos de un basto personal conocen el trabajo de la comunicación. Obviamente estos dos son 
de la pasada administración, los demás no saben redactar un solo reporte, no saben elaborar un boletín y, para 

acabarla de amolar, ni siquiera respetan sus horarios de trabajo: abandonan las oficinas cuando quieren, al 
muy puro estilo burocrático. 
¿Son nuestros ―estrategas‖ de la comunicación¿ ¡Qué bueno que ―lo mejor esta por venir‖! 

Tregua navideña, nos vemos el 2 de enero del 2012 
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=821 

 

 
 

(Tiempos de Nigromante/Arturo Rueda) 
 
Se busca al gallo que frene a Bartlett y a Lozano  
El PRI busca desesperadamente un candidato al Senado que sea capaz de darle batalla a dos pesos 
pesados como Manuel Bartlett y Javier Lozano Alarcón. A ambos podrán acusárseles de muchas cosas, pero su 

bagaje intelectual es innegable así como su nivel político. El primer escenario diseñado por el CEN tricolor 
allá por el mes de noviembre, entregar la primera fórmula poblana a Javier López Zavala, una apuesta más 
que riesgosa en la actual coyuntura de desplome de las expectativas de Peña Nieto. El candidato fallido a la 
gubernatura ya demostró en 2010 que el debate no es lo suyo, puesto que el análisis electoral de la batalla 
por Casa Puebla demostró que tras la zarandeada que le puso Moreno Valle arrancó la caída espectacular del 
PRI. Zavala no tiene armas intelectuales ni de expertis para enfrentarse a dos personajes que ya alguna 
vez pisaron el gabinete federal. Su candidatura, más el poco arrastre de Guillermo Aréchiga en la fórmula 

panalista, augura un desastre en el que el PRI, por primera vez en su historia, podría irse al tercer lugar y 

http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=821


 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

 

Martes 03 de Enero de 2012 

 
 

 22 

quedarse sin escaño en la Cámara de Senadores. 
Javier López Zavala está lastrado por su pésimo posicionamiento en la zona metropolitana, precisamente en 
las demarcaciones en las que Moreno Valle ganó con mayor amplitud en 2010. Y en esos distritos, 
precisamente, en que el pelotón encabezado por Enrique Agüera, Blanca Alcalá y Enrique Doger tienen mejores 
números. El problema de la alcaldesa es bastante conocido puesto que cerró el 2011 sin que su cuenta 

pública fuera aprobada por el OFS y el Congreso local, por lo que la espada de Damocles sigue pendiendo 
sobre su cabeza. A sus pliegos por responder deberá sumar las observaciones de los últimos 45 días de su 
gobierno. Y por supuesto, es difícil hacer campaña y al mismo tiempo enfrentar a la justicia. Alcalá sabe que 
está descartadísima. 
Enrique Doger permanece en la recámara esperando su oportunidad. Pero las verdaderas expectativas se 

depositan en Enrique Agüera al que el 2011 le dio un crecimiento exponencial en su posicionamiento 
que lo llevó a empatar a los priistas mejor posicionados. El rector de la Benemérita todavía no toma una 

decisión que definirá los próximos pasos de su carrera política pero que depende de varias circunstancias. 
La principal: quién ocuparía interinamente la rectoría de la BUAP a su salida y cubriría su espalda en 
el semestre tempestuoso de aquí al 1 de julio. Y aunque su favorito claramente es el talentoso tesorero Alfonso 
Esparza, la definición pasará por un acuerdo político con el gobernador Moreno Valle. Es absolutamente 
imposible que Agüera se vaya de la universidad sin un pacto explícito que le permita operar su sucesión. 
Pero operar una sucesión requiere tiempo y coyuntura. A contrasentido de lo que opinan los propios 
militantes del PRI, Agüera tiene un escenario favorable para negociar su sucesor con Moreno Valle a partir de 

la irrupción de Manuel Bartlett en la disputa por el Senado. La candidatura del exgobernador representa un 
riesgo real para el PRI y al mismo tiempo oxígeno para el PAN. El oportunista Javier Lozano Alarcón, 
pese a su odio por Puebla, tiene segura la primera fórmula del albiazul, pero sus oportunidades de ganarle al 
tricolor eran inexistentes hasta hace un mes. La presencia de Bartlett y los votos que robará al PRI prevé una 

guerra de tercios. Y entre dimes y diretes quien se puede quedar fuera del Senado es Guillermo 
Aréchiga, el hombre de Elba Esther Gordillo. 

El peligroso juego de espejos morenovallista es la oportunidad dorada de Enrique Agüera para negociar su 
sucesión al interior de la BUAP. El gobernador Moreno Valle necesita al frente de la fórmula del PRI a un 
candidato que pueda asegurar el primer lugar en la contienda para que Guillermo Aréchiga se cuele al 
Senado, pero que al mismo tiempo impida que Manuel Bartlett le arrebate el segundo lugar de la 
contienda. A diferencia de Zavala, el rector de la BUAP puede plantarle cara en un debate a ambos, 
especialmente en su fuerte, que es el reto de la calidad educativa. En otras palabras: en el PRI necesitan a 
alguien competitivo. Y Zavala no lo es… una vez más. 

Pero Enrique Peña Nieto necesita decidirse con rapidez quién será el priista que encabezará la fórmula. Si 
la lógica es competitiva, las únicas opciones son Agüera o Doger. Si se trata de negociaciones, Fernando 
Morales Martínez, con lo que el riesgo de que el PRI se vaya al tercer lugar aumenta. El reloj corre y el CEN 
sigue hecho bolas.  

http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/tiempos/2012/enero/colum-tiempos-030112.php 
 

(La Manzana/Irma Sánchez) 
 

Abrimos el libro 
Como lo destaca este diario, comienza a correr el 2012 y el libro está listo, en blanco, para darse a la tarea de 
comenzar a escribir nuevos capítulos sobre la historia de Puebla, en un año altamente politizado en el que 
lamentablemente las condiciones son propicias para la polarización de la sociedad ante un proceso político 
electoral en el que está en juego el todo por el todo. 
No hay de otra. 

Así es como se avanza cuando la propia sociedad logra un proyecto democrático y plural. 
Comenzamos el año con las decisiones de un gobierno federal que entra en la recta final, lo que implica un 
rejuego que representa un delicado reto para la sociedad y los gobernantes. 
Arranca el 2012 con un gobierno panista y la moneda está en el aire, vamos a ver en manos de quién 

confiamos el cierre de este año bisiesto. 
Usted decide, el 2 de julio tendrá la última palabra. 
Por lo pronto en este rejuego nos perdemos, nos encontramos, nos desencontramos y al final de la jornada 

llegamos a la etapa de que ―nunca antes‖ lo habíamos visto, vivido y hoy sí tenemos mucho que contar. 
En Puebla en este rejuego hay muchas sorpresas, disputas, arrebatos y… más sorpresas. 
Hay que admitir que son nuevos tiempos, pero lo más importante de todo es que hoy somos nosotros los que 
tenemos la última palabra y que a lo largo de la historia hemos acumulado experiencias que nos llevan a la 
trinchera de la defensa de nuestras decisiones colectivas. 

http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/tiempos/2012/enero/colum-tiempos-030112.php
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No hay vuelta atrás. 
En lo económico 
Hay muchas noticias, buenas, regulares y malas. 
De las buenas, hay proyectos que comenzarán a aterrizar con el enriquecimiento de posibilidades para generar 
empleos, que es el reto. 

De las regulares, que las campañas generan compromisos pero también la reactivación de un sector de la 
economía que compra, vende, ofrece servicios para un mercado muy rápido, pero que al final de cuentas 
reactiva la economía. 
Y de las malas, no nos queremos ocupar, sólo hay que recordar que como en todo el mundo, desde hace diez 
años que entró en vigor el bloque de la zona euro, las cosas no han mejorado y, por el contrario, se han 

generado serios problemas que desde Europa nos impactan hoy al resto del mundo, incluyendo las geniales 
medidas preventivas aplicadas por ―sabios‖ como los doctores Agustín Carstens que no pudo llegar el año 

pasado a la dirección gerencial del Fondo Monetario Internacional, y Ernesto Cordero, a quien las cuentas le 
salen muy diferentes que al resto de los mexicanos que con 6 mil pesos no podemos pagar hipoteca, auto, 
colegiaturas y hasta salir de vacaciones como lo garantizó, y satisfecho hasta nos propone gobernarnos. 
Al final de cuentas dice el clásico ―soñar no cuesta‖. 
De las malas, hay que enumerar desde el cierre de empresas como el caso de bonetera San Martín, con la baja 
de docenas de trabajadores, el robo en templos como el de Los Desamparados y la amenaza latente del 
fortalecimiento del contagio del virus HI por los malos hábitos que nos identifican. 

Y con esto último ¡aguas! Porque el virus se fortalece, y en contraste nuestras defensas se deterioran. Se 
agotan. 
Y usted ¿Cómo comienza y cómo le pinta el 2012? 
http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/manzana/2012/enero/colum-manzana-030112.php 

 

(Pulso Político/Gabriel Sánchez Andraca) 
 

Será difícil este año 2012 
No se acabará el mundo, como dicen que dijeron los mayas, pero este 2012 será un año difícil, duro, 
según los pronósticos de especialistas en cuestiones económicas y sociales. 
Nos dice el doctor en economía Alejandro Chávez Palma que la desaceleración económica de los Estados 
Unidos y la recesión de la Unión Europea tendrán serias repercusiones en nuestro país, que es el de menor 
crecimiento de América Latina, el que tiene el mayor número de pobres y en el que menos ha disminuido la 
pobreza. 

En crecimiento estamos por debajo de la media de los países de la región, y en combate a la pobreza sólo 
México y Honduras no han podido reducirla. 
La carestía y escasez de alimentos que se nos ha venido encima afectará gravemente a las clases populares y 
clases medias. Aumentará la pobreza patrimonial y la pobreza alimentaria en nuestro país. 

Si ya de por sí estábamos mal, pues importábamos más del 50 por ciento de los alimentos básicos, nos dice el 
doctor Chávez Palma, ahora estamos peor: se perdieron el 70 por ciento de las cosechas de maíz y frijol, se 
sacrificaron miles de cabezas de ganado afectadas por la sequía, tendremos que importar más alimentos 

básicos a precios mucho más elevados, pues nuestra moneda se ha depreciado con relación al dólar, en fin, los 
problemas son tan graves que apenas acabamos de establecer una relación comercial con Perú y le estamos 
comprando cien mil toneladas de maíz. 
Desde luego, el economista e investigador de la UAP nos dice que la sequía que prevaleció en el pasado 
temporal en gran parte del territorio nacional, las inundaciones en regiones de alta productividad agrícola y las 
heladas en otras zonas del país han contribuido a todo esto, pero también la falta, por parte del gobierno 

federal, de una política industrial y agropecuaria han sido causantes de lo que ya estamos viviendo. 
Si continuamos con la política económica actual, impuesta desde hace tres décadas, si no se atienden las 
necesidades del medio rural para incrementar la producción y la productividad, si no se impulsa a la pequeña y 
mediana empresa, continuaremos siendo los coleros de América Latina. Parece mentira, pero Brasil ya desplazó 

—en el año que acaba de terminar— a Inglaterra del lugar que ocupaba como potencia mundial. Ocupaba el 
número seis y a pasado a ser el número siete; el seis lo ocupa ahora la nación sudamericana. 
¿Y cómo anda Puebla? 

Preguntamos a Chávez Palma sobre la situación de Puebla en el contexto nacional y su respuesta 
fue: no son datos míos, son del Coneval, si la meta de inflación del gobierno mexicano era del 3 por 
ciento y ya estamos en el 3.60 por ciento, en promedio, en Puebla ese porcentaje alcanza el 4.83 
por ciento. 
Puebla-capital es la segunda ciudad más cara de México. El primer lugar lo ocupa Jucona, Michoacán, y el 

http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/manzana/2012/enero/colum-manzana-030112.php
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tercero, la capital del estado de Tlaxcala. 
El municipio de Puebla, que es capital del estado, es el que mayor número de pobres tiene en el país, llegan 
casi a los 750 mil y ocupa el segundo lugar en pobreza extrema. 
La entidad poblana estaba hace seis años, en el séptimo lugar en aumento de pobreza y ahora ocupa el quinto 
sitio. El ingreso medio de los poblanos es más bajo que el que se tiene a nivel nacional. Los poblanos tienen un 

ingreso promedio de tres salarios mínimos y a nivel nacional es de cuatro salarios mínimos. 
El doctor Chávez Palma considera que la situación del país es sumamente difícil y que no se resolverá en el 
corto o mediano plazo. Se requiere desde luego un cambio en la política económica del país, pues si 
continuamos en el neoliberalismo iremos de mal en peor. 
Notas breves: le acabamos de describir el panorama aterrador que nos espera este año. Ahora le 

diremos que por lo que respecta a Puebla, ayer recibimos buenas noticias: el gobernador Rafael Moreno Valle 
Rosas estuvo en una gira por Chignahuapan y Zacatlán para entregar apoyos a los campesinos que perdieron 

sus cosechas con las heladas y a quienes requieren de apoyos para mejorar sus condiciones de trabajo, pero 
además entregó apoyos para el desarrollo de proyectos productivos, es decir, que en las condiciones actuales 
está haciendo lo correcto. Apoyando al campo y a pequeños y medianos productores se podrá salir adelante… 
La secretaría general de gobierno informó, a través de su Dirección General de Protección Civil, que 
las fiestas decembrinas transcurrieron tranquilas y sin problemas en la entidad poblana. Habla de sólo algunos 
incidentes leves que se solucionaron de inmediato; en general puede decirse que las fiestas en Puebla fueron 
blancas… Ayer corrió un rumor entre priistas y no priistas. El licenciado Manuel Bartlett Díaz sería 

candidato del PRI a una senaduría plurinominal, según anunció de Pedro Joaquín Coldwell, 
presidente nacional del Partido Revolucionario Institucional. La noticia no había sido confirmada, 
aunque el dirigente de la FROC, René Sánchez Juárez, según una versión, lo había negado. La razón dada en 
una estación de radio de la ciudad de México indicaba que el dirigente priista afirmó que no podían dejar que se 

fuera del partido tricolor, un elemento tan valioso como sin duda lo es el licenciado Bartlett, pero falta ver lo 
que diga el propio exgobernador de Puebla... Hoy se reanuda la grilla en todos los partidos políticos. El 

PAN tiene problemas internos con la propuesta de don Gustavo Madero respecto a que se haga una 
elección preventiva para reducir el número de aspirantes de tres a sólo dos. Lo que se busca con esto, según 
los observadores más agudos, es eliminar al exsecretario de Gobernación en el gobierno de Fox, Santiago 
Creel, para colocar a Cordero, el precandidato presidencial, por lo menos en el segundo lugar y hacer más 
fácil su triunfo en febrero, sobre doña Josefina Vázquez Mota. Y pensar que el PAN se la pasó más de medio 
siglo criticando y luchando contra el dedazo del sistema priista. Ver para creer. 
http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/pulso/2012/enero/colum-pulso-030112.php 

 

 
 

(En Punto) 

 

Ahí está la voz de todos los personajes involucrados en el tema del transporte público. 
En general, tanto usuarios como operadores y concesionarios ven bien el planteamiento del prepago como una 
estrategia de prevención al delito, como un esquema que ayudaría a terminar con la ola de asaltos de la que 
han sido objeto recientemente los choferes. 
No obstante, todos coinciden también que por sí sola esa medida no resolverá el problema. 
Aunque su aval a la incursión de un sistema de prepago y a la instalación de videocámaras en algunas unidades 

para disminuir los asaltos, solicitaron a la autoridad abatir a fondo la delincuencia con operativos y estrategias 
de alto impacto. 
Para que funcione, debe irse al fondo del asunto, expuso, por citar solo un caso, Graciela Arroyo González, 
representante de la ruta Jaguares. 
"Los ladrones tienen mañas y saben cómo actuar, al darse cuenta de las medidas de prevención, actuarán de 
manera diferente y robarán ya no efectivo, sino objetos personales", advirtió. 
Pero por eso pidió a los gobiernos estatal y municipal apuntalar las estrategias en el combate a la delincuencia, 

porque desde su punto de vista, durante el año pasado se disparó la inseguridad en las calles de Puebla. 
Esa es la sugerencia principal para la Secretaría de Transportes de Bernardo Huerta. 
Y viniendo de quien viene, habría que tomarla en cuenta. 
*** 
Algo raro está ocurriendo con la administración del Parque Ecológico Revolución Mexicana. 
Que eleven hasta en 300 por ciento las cuotas para comerciantes y prestadores de servicios en ese lugar, como 
ha ocurrido recientemente, podría no causar sorpresa a algunos, pero que lo hagan también con personas 

http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/pulso/2012/enero/colum-pulso-030112.php
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discapacitadas sí que llama la atención. 
El nuevo administrador, Carlos Cardoso Ortega, pretende cobrar 600 pesos para permitir que personas con 
capacidades diferentes vendan paletas de hielo de la marca "Bon Ice" al interior del lugar.  
Armando Romero Cortés y Maricela Miranda Olmos, vendedores de este producto en silla de ruedas, afirmaron 
que esta tarifa no la pueden pagar pues su ganancia es de entre 30 a 50 pesos diarios.  

"No nos alcanza para pagar la cuota que nos quieren imponer. Hace cuatro años nos permitieron vender en el 
parque como una forma de ayudarnos. No nos cobraban nada", indicaron, a manera de queja.  
Y la verdad es que tienen razón. 
Alguien ha de creer, quizá el mismo Cardoso, que con la venta de bolis una persona puede hacerse rica, lo 
mismo que con la renta de bicicletas, lanchas o brincolines, y que entonces era necesario incrementar hasta el 

exceso las cuotas. 
Quizá habría que replantear la medida por eso no es así. 

*** 
Interesante la apuesta del gobierno municipal de Puebla para celebrar el Día de Reyes.  
Los festejos arrancarán este día con un magno desfile que iniciará en punto de las 19:00 horas desde la 
Avenida Juárez y concluirá en el Paseo Bravo. 
Después, el jueves 5, a las 08:00 horas se lanzará, desde la Aldea Mágica, un globo aerostático con cientos o 
miles cartas de petición de regalos dirigidas a ya sabe usted quiénes. 
Y, finalmente, el mismísimo 6, a las 10:00 horas, en ese mismo lugar, Paseo Bravo, habrá partida de rosca de 

reyes, supuestamente la más grande que se ha elaborado, partido y degustado en suelo poblano. Aseguran los 
organizadores que esta rosca medirá 38 metros de largo, 7.5 metros de ancho y pesará 200 kilogramos. Y 
más, que incluirá mil muñecos (uno por calle pavimentada). 
Bien por eso. 

Los niños del municipio, principalmente los menos favorecidos, agradecerán todo este programa de acciones 
para celebrarlos en un día tan importante. 

Sin embargo, no estaría mal, y dicho a favor de los automovilistas, que la Secretaría de Seguridad Pública y 
Tránsito Municipal, a cargo de Amadeo Lara Terrón, tome sus previsiones para impedir que las zonas de los 
festejos se conviertan en un caos vial. 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/s2967.htm 

 

 
 
(La Entrega/Adrián Ruíz) 
 
*Tormentoso 2012  
*Candidato sorpresa  

*Juntos, pero no revueltos  
Presagia tormenta el año nuevo. Un inicio de año difícil y complicado para los poblanos augura el 2012. Gracias 

al gobierno de Rafael Moreno Valle Rosas y su gabinete, que como prioridad tienen saquear las arcas y 
"chuparse" la mayor parte del presupuesto destinado a Puebla. Los despidos masivos en las dependencias se 
dieron en la última quincena del año pasado. Las instrucciones del gobernador autoritario fue la de dejar sin 
empleo a 50 poblanos en promedio.  
Y la orden fue cumplida por los titulares, las bajas en el Consejo estatal de Seguridad Pública, el Instituto 
Poblano del Deporte y la Juventud, la Procuraduría General de Justicia, etcétera, han dejado vacantes 

suficientes para colocar a gente del Distrito Federal, principalmente tal y como lo quiere Rafael Moreno Valle 
Rosas.  
A pesar de que La Entrega intentó dejar el pesimismo a un lado en la primera publicación del año que recién 
inició, la manera de gobernar de Moreno valle Rosas no deja otra opción. A lo largo de los días pasados 
recabamos información valiosa que aparecerá en próximas columnas. También la que nos han enviado por 

correo y que ya comprobamos, por lo que sin duda hay suficiente tela de donde cortar.  
Por lo pronto, a continuación les narraremos algunas joyas de la valiosa información. El pasado 21 de 

diciembre, el gobernador convocó a medios de comunicación cómodos para hacerles un convivio en Casa 
Puebla. Algunos colados que no invitó sin el mínimo ápice de dignidad llegaron al festejo (por eso los tratan 
como muertos de hambre).  
Los paleros y beneficiados con prebendas y "cochupos", por supuesto relegados en las mesas de los costados, 
esperaron ansiosos la rifa de las pantallas de plasma que generosamente obsequió Moreno Valle Rosas. Desde 
luego, el sorteo estuvo amañado y los "ganadores" habían sido designados con anticipación.  

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/s2967.htm
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Los comunicadores palomeados en el registro previo al ingreso a Casa Puebla, además de la pantalla de 42 
pulgadas, recibieron el clásico sobre con 10 mil pesos. Los paleros que no entraron a la rifa de los aparatos 
electrónicos fueron premiados con "chayos" de 20 mil pesos en efectivo.  
Como siempre la expresión de quien gobierna Puebla, fue la de "ya ven como con un dulcecito tenemos 
comiendo de la mano a los muertos de hambre". Lo positivo es que algunos "muertos de hambre" preferimos 

seguir inapetentes a inclinarnos ante el autoritarismo de un simple mortal al que por supuesto ni vaso con agua 
le aceptaríamos.  
En fin, otra joya desagradable para algunos poblanos es la instigación del padre del gobernador para que a la 
brevedad posible empiece a ejecutar las órdenes de aprehensión que existen en contra de ex funcionarios 
públicos y algunos empresarios. De acuerdo con su progenitor, es porque de esa manera recupera ante los 

poblanos la poca credibilidad que aún tiene.  
Sin embargo, la popularidad de Rafael Moreno Valle Rosas disminuye en la misma proporción que aumenta su 

ego, por lo que será complicado que vuelva a entrar en el ánimo de quienes lo llevaron al triunfo en las urnas.  
Reporte del Informante  
Senaduría sorpresiva. Una sorpresa del candidato del PRI a la senaduría se dará a conocer en los próximos 
días, cuando todo indicaba que el rector de la BUAP, Enrique Agüera Ibáñez, sería el designado, los planes (de 
Moreno Valle Rosas por supuesto) cambiaron y ninguno de los que se apuntaron con antelación Javier López 
Zavala, Blanca Alcalá Ruiz y Enrique Doger Guerrero, serán tampoco lo afortunados. La Entrega conoce el 
nombre, pero como todavía no está confirmado al cien por ciento, se reserva la revelación.  

Habrá descontento en las filas priistas, pero la jugada es que el candidato pierda para que el designado por el 
PAN, sea quien asuma el escaño en el Senado de la República, de esa manera jugará sus cartas Moreno Valle 
Rosas en las elecciones federales. Lo mismo hará en los distritos donde competirán candidatos panistas a 
diputados.  

Jalan por su lado. Las fiestas decembrinas se festejan y disfrutan con la familia y eso hicieron la pareja 
formada por Rafael Moreno Valle Rosas y Erika Alonso, cada quien con sus respectivos familiares.  

A propósito de la pareja sentimental del gobernador, un escándalo mayúsculo se avecina en los siguientes días 
con la adquisición del Monte de Piedad, que era administrado por el IAPEP y que recientemente desapareció.  
Lo mejor está por venir. Faltará espacio para publicar el lodazal que envuelve al gobierno de Rafael Moreno 
Valle Rosas. Como sobrarán lo recursos económicos que invertirá en las elecciones del próximo año, no sólo 
para apoyar al candidato mejor posicionado para la Presidencia de México, también para las campañas de 
diputados y senadores impuestos por él, los cuales ya empezaron a ser derrochados.  
http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=66&Ite

mid=28 

 

 
 

(Los Conjurados/Erika Rivero Almazán) 
 
El año nuevo de Lozano 

Javier Lozano Alarcón seguramente se arrepintió con toda su alma de sus declaraciones en su arranque de 
precampaña al senado, al salir de misa de Catedral: que la resistencia del Sindicato Mexicano de Electricistas 
(SME) es el principal factor que impide el desarrollo económico, político y social de la Sierra Norte de Puebla. 
Mejor no hubiera dicho nada. 
La ofensa de aquel 18 de diciembre tuvo respuesta en las primeras horas del 1 de enero: extrabajadores de Luz 
y Fuerza del Centro de Necaxa, Nuevo Necaxa y Tenango de las Flores quemaron en plena fiesta de Año Nuevo 
la bandera del PAN, y en un lenguaje florido le recordaron hasta de lo que se iba a morir el exsecretario del 

Trabajo cuando fuera a hacer proselitismo por la región, por ser el artífice del desempleo a casi 45 mil familias 
Por supuesto que lo primero que hizo el equipo de campaña fue aplazar las giras por la Sierra Norte Poblana, 
hasta cerciorarse de que la seguridad e integridad de Lozano no corren peligro, así como detectar quién fue 
responsable de este zafarrancho que duró cerca de 4 horas y que después se convirtió en una larga caravana de 

todo tipo de vehículos, que arrastraba sentencias amenazadoras contra el panista. 
Según informes de sus cercanos, existen ya dos posibles culpables: el primero y el más obvio, es el equipo de 

Enrique Peña Nieto, en confabulación con los tricolores poblanos, en el entendido que Lozano es más que un 
aspirante más al senado: se trata de un exsecretario de Estado y un personaje cercano a las simpatías del 
presidente Felipe Calderón. 
Sin embargo, y aunque usted no lo crea, en el mismo nivel de desconfianza se encuentran militantes del PAN. 
Así como lo oye. 

http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=66&Itemid=28
http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=66&Itemid=28
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Se trata de las familias custodias del PAN de Puebla que aprovecharon el descontento de los extrabajadores de 
Luz y Fuerza para llevar agua a su molino y poner en jaque a la fuerza política al interior del partido del 
gobernador Rafael Moreno Valle, quien realmente es un responsable de rendir cuentas sobre el porvenir 
electoral de Lozano Alarcón ante el presidente de la República. 
Digamos que fuego amigo, que ya a estas alturas en el PAN no es novedad: la división el panismo tradicional 

con el nuevo Pan que está creando Moreno Valle es una realidad. 
Por supuesto que Moreno Valle garantizó a Calderón la victoria de Lozano en Puebla, y resulta evidente que 
cualquier inconveniente que le ocurra al exsecretario de estado, repercutirá de manera negativa en el 
gobernador poblano ante el CEN así como en el círculo de poder político panista federal. 
La preocupación de Lozano y sus sospechas de que la ‗original‘ celebración de Año Nuevo en Necaxa sea apenas 

el principio de manifestaciones públicas más provocadoras, agresivas y, por tanto, atractivas para la prensa, 
llegó al extremo de llamar al gobernador para comentarle de propia voz los acontecimientos y sus dudas. 

Moreno Valle tranquilizó al aspirante al senado. 
Le prometió que calmaría los ánimos y que muy pronto estaría haciendo campaña en la Sierra Norte como si no 
hubiera pasado nada. 
Es la hora en que se mantiene un operativo de resguardo, ordenado por Moreno Valle, para averiguar los 
alcances y limitaciones de los extrabajadores de Luz y Fuerza del Centro. 
Será interesante comprobar la efectividad de este esfuerzo del morenovallismo cuando Lozano se presente en 
Necaxa en una explanada pública, como parte de su precampaña. Ya veremos. 

http://periodicodigital.mx/articulos/el_ano_nuevo_de_lozano 

 
 
(La Corte de los Milagros/Rodolfo Ruiz) 

 
Moreno Valle trabaja ya en la constitución de su propio partido político 
Lo que a finales de 2011 era un rumor, hoy está plenamente confirmado: el gobernador Rafael Moreno 

Valle Rosas está creando su propio partido político, apoyándose en miembros y dirigentes 
regionales de las fracciones que conformaron la coalición que lo llevó al poder y de algunas 
estructuras gubernamentales como la Secretaría General de Gobierno y la Secretaría de Desarrollo Social. 
La constitución del nuevo partido político estatal se inició a mediados de noviembre, después de la 
convocatoria emitida por el Instituto Electoral del Estado (IEE) y en diciembre esta organización celebró 
al menos cuatro asambleas distritales en las cabeceras de Atlixco, Tepexi de Rodríguez, Teziutlán y 

Xicotepec de Juárez, de las que dieron fe notarios públicos de esas regiones. 
El nuevo partido se denomina Compromiso por Puebla y tiene como emblema el estilizado reguilete 
multicolor que Rafael Moreno Valle utilizó en su campaña para la gubernatura como candidato aliancista de 
los partidos Acción Nacional, Convergencia, Nueva Alianza y de la Revolución Democrática. 

De acuerdo con fuentes confiables, la nueva organización tendría como dirigente estatal al ex 
convergente Eukid Castañón Herrera, operador político del gobernador Moreno Valle y del 
secretario general de Gobierno de la entidad, Fernando Manzanilla Prieto. 

Para su conformación, el gobernador y sus operadores han echado mano de delegados de la Secretaría 
General de Gobierno y de la Secretaría de Desarrollo Social, quienes se han encargado de reunir y afiliar 
a los ciudadanos de las regiones que tienen encomendadas, de organizar las asambleas distritales, de contratar 
a los notarios que dan fe de las mismas y de elegir delegados para la asamblea estatal constitutiva que está 
prevista para mediados de febrero. 
A los ciudadanos que han acudido a estas asambleas, la mayoría de ellos campesinos, comerciantes 
y amas de casa de condición humilde, que apenas saben leer y escribir, se les pide que llenen un formato 

dirigido al IEE en el que manifiestan, bajo protesta de decir verdad, que han decidido afiliarse al partido 
Compromiso por Puebla de manera libre, voluntaria e individual. 

http://periodicodigital.mx/articulos/el_ano_nuevo_de_lozano


 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

 

Martes 03 de Enero de 2012 

 
 

 28 

 
Los formatos están fechados en diciembre de 2011. 
De más está decir que la constitución del nuevo partido ha generado malestar en algunos dirigentes y 
partidos de la coalición que impulsó la candidatura de Moreno Valle, en especial de Acción Nacional, 
pues en no pocos casos los representantes distritales y delegados a la asamblea estatal constitutiva de esta 
organización provienen de sus filas. 
Uno de los requisitos que deben cumplir las organizaciones o grupos políticos interesados en constituirse como 

partido político estatal, además de reunir a más de cuatro mil afiliados y contar con oficinas en 18 de 
26 distritos de la entidad, es acreditar dos años de actividades políticas permanentes por medio de 
asambleas, congresos y otros eventos políticos, lo que difícilmente podrán comprobar sus promotores, 
pues no existe ningún antecedente de Compromiso por Puebla antes de abril de 2010. 
*** 
Simón dice: 

―Un partido es la locura de muchos en beneficio de unos pocos.‖ 

Alexander Pope (1688-1744), poeta inglés. 
http://e-consulta.com/blogs/corte/?p=1907 

 

 
 

(Trascendió Puebla) 
 
Que entre los integrantes de los partidos políticos y Morena sólo esperan conocer ―de qué está hecho don 

Manuel‖ (Bartlett Díaz), luego de haber trascendido que finalmente el CEN del PRI le ofreció al exgobernador 
una diputación federal para retenerlo. 
Dirigentes de la coalición que postula al tabasqueño Andrés Manuel López Obrador sólo esperan tener 
comunicación con el exsenador poblano para que les confirme la versión porque es un político comprometido con 
el proyecto de nación de las ―izquierdas‖. 

Que otro de los priistas mencionados de manera reiterada como el suplente de la primera fórmula al Senado de 
la República por la ―izquierda‖, el dirigente sindical croquista René Sánchez Juárez, también envío un mensaje 

al aclarar que no está inscrito como precandidato por la vía del PT. 
Sánchez Juárez aclara será esta semana cuando la central obrera FROC-CROC determine con los sindicatos que 
agrupa si respaldan a los candidatos del PRI o de la izquierda. 
Que circula en internet un documento donde se exponen las ―diez razones‖ por las que el excandidato a 
gobernador del PRI, Javier López Zavala, no debe ser candidato a senador. 

http://e-consulta.com/blogs/corte/?p=1907
http://e-consulta.com/portal/images/stories/2012/01/120102-afiliacion.jpg
http://impreso.milenio.com/
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Lo menos que le atribuyen es ser operador eficiente del anterior y actual mandatario poblano, así como tener el 
70% de opiniones negativas que en nada ayudan a Enrique Peña Nieto (se nota manufactura del fuego amigo). 
Que esta semana el PRI que dirige Juan Carlos Lastiri Quirós aplicará encuestas para medir el conocimiento y 
la intención del voto de quienes aspiran a ser nominados a los 13 de los 16 distritos electorales (tres distritos los 
cedieron al Panal y PVEM). 

Se trata de convalidar las decisiones de escritorio de la dirigencia nacional del Revolucionario Institucional para 
confirmar la presencia de los aspirantes con mayor presencia en los distritos electorales, pero que respondan a 
las expectativas de los respectivos grupos políticos.  
Que la logística en las giras de trabajo del gobernador Rafael Moreno Valle no son del todo atinadas en relación 
a la atención de los representantes de los medios de comunicación, porque eso de invitarlos a Zacatlán y dejarlos 

abandonados a su suerte, como que no es muy correcto. 
http://impreso.milenio.com/node/9088448 

 
(Nada Personal/Pablo Ruiz Meza) 
 
¿A quién le importa la vida de 14 poblanos? 
A los 14 artesanos poblanos, entre ellos tres adolescentes, de las comunidades de San Simón Yehualtepec, de la 
región de Tecamachalco, ―la tierra se los tragó‖ en el estado norteño de Tamaulipas porque ―no se volvió a saber 
nada de ellos‖. 

Sus familiares sólo sospechan se los ―tragó‖ el monstruo del narcotráfico, y es una sospecha porque nadie en 
aquel estado fronterizo, de la Federación o en la entidad poblana les ofrecen indicios claros de la razones de la 
desaparición ocurrida el 3 de agosto de 2011. 
Adoloridos por la ausencia de sus familiares, integrantes de una de las familias emprendió la búsqueda e 

investigación para dar con el paradero de los suyos, con la certeza, después de recorrer municipios y pueblos 
―fantasma‖. 

El camión de redilas con los artesanos desapareció cuando transitaba la carretera conocida como la ―Ribereña‖, 
entre los municipios de Ciudad Mier, Ciudad Alemán y Nuevo Progreso, cuando emprendieron la ruta de Reynosa 
a Nuevo Laredo, a vender artesanía como cada año. 
Los familiares de los desaparecidos, secuestrados presumiblemente por el crimen organizado, sí investigaron y 
encontraron indicios del lugar donde creen desaparecieron.  
Acudieron, solos, a las agencias de los ministerios públicos de los municipios tamaulipecos, pero se encontraron 
con la sorpresa que no eran los únicos en la búsqueda de familiares; eran largas filas como largas listas pegadas 

en muros y ventanas con nombres y apellidos de desaparecidos.  
Para las autoridades federales y estatales pareciera que la desaparición por presunto secuestro de 14 artesanos 
de la región de Tecamachalco es menos importante que la desaparición de turistas michoacanos ocurrida en el 
puerto de Acapulco, Guerrero en el 2011. 

Lo mismo ocurre con la opinión pública, acostumbrada malamente a escuchar, ver o leer de secuestros y 
ejecuciones como un asunto ―normal‖. 
Pocos o nadie de las autoridades competentes mueven un dedo para dar con el paradero de 14 poblanos, vivos o 

muertos, lo que en otro país sería motivo de un escándalo, aquí no. 
http://impreso.milenio.com/node/9088438 
 
(Malas Compañías/Alejandro Rodríguez) 
 
De la navidad en el Vaticano 

Me pareció excelente. 
Y no quiero referirme a la producción (la cual me pareció muy pulcra), ni a los grupos o artistas invitados 
(mismos que para el populo me parecieron adecuados). Quiero hablar del ejercicio de la gerencia política y la 
finalidad principal: dar a conocer que Puebla tiene un gobernador joven, cercano a la gente y con una nueva 
dinámica laboral.  

Medio México lo vio. Bajo el nombre de Navidad Mexicana en el Vaticano en horario prime para ser domingo, 
buena parte de los televidentes pudieron conocer al ―nuevo‖ mandatario poblano y a la tierra que gobierna.  

Apareció igual por Zacatlán, que Atlixco, Puebla capital o Cuetzalan.  
Todos los sitios excelentemente iluminados, mejor retratados, cada toma cuidada. Lo mismo que cantantes, el 
vecino de la región o el mandatario y su señora. 
El programa, de más de dos horas, fue perfecto para promocionar un estado que estuvo completamente perdido 
tras un sexenio oscuro y que poco a poco demuestra que el ―preciosismo‖ es cosa del pasado. 

http://impreso.milenio.com/node/9088448
http://impreso.milenio.com/node/9088438
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Si ―el proyecto‖ va para el 2018, todo va de la manera adecuada. En gerencia política está claro que todo aquel 
que aspira a algún cargo, lo primero que debe hacer es ser reconocido por los posibles electores. Y así ocurrió. 
Sin avorazarse y de la manera más cordial. En política, cabe aclararlo, el político no trata de convencer, el que 
hace bien las cosas, persuade, le aclara al votante que él le conviene. 
Del dinero utilizado, imagino, nada que espantarse ni que no se hubiera hecho antes. Ningún medio de 

comunicación es dama de la caridad y los gobiernos tienen presupuestado eso y más.  
Hoy Puebla es reconocida como una opción turística para muchos que ni idea tenían que pudiera darles este 
estado. Hoy Rafael Moreno Valle se mete en el conocimiento de la gente de la manera más eficaz y amable 
posible utilizando la herramienta más efectiva: la televisión. 
Asesor de Mauricio Macri en Buenos Aires, Jaime Durán escribió en su libro ―Mujer, Sexualidad Internet y Política‖ 

algunas claves sobre el porqué votan los electores. Entre esas, dos puntos resaltan: No hay campaña sin 
estrategia y sin investigación; y, vivimos la edad de las imágenes y el ocaso de las palabras. Con la Navidad 

Mexicana (poblana) en el Vaticano, los dos puntos se reúnen de manera efectiva. El gobernador y su equipo 
saben cuál es el final del camino y no se distraen. Se trata de una estrategia de comunicación correcta y bien 
efectuada. Y todo en una gerencia política moderna donde no hay que perder de vista que la política –diría 
PepNapolitan- es una guerra cuyo campo de batalla son los medios de comunicación.  
Feliz Año. 
http://impreso.milenio.com/node/9088443 
 

(De Neblinas y Don Goyo/Víctor Bacre Parra) 
 
La fiesta del 5 de mayo 
La invasión de los franceses obedeció a las deudas de México por sus cambios derivados de los enfrentamientos 

de derecha-izquierda, conservadores-liberales y republicanos-monárquicos 
No dudé en poner este título a mi colaboración de hoy. Como lo anuncié en mi entrega de hace una semana, para 

ustedes, estimados lectores de Milenio Diario, este año se celebra el 150 aniversario de la gesta heroica del 5 de 
Mayo de 1862, en la que en los Fuertes de Loreto y Guadalupe se sembró, a fuego y temple, uno de los mayores 
símbolos que nos representa y unifica como lo fue la batalla en la que nuestro Ejército, formado por batallones y 
divisiones de muchos estados de la República, maltratados y acosados por una Guerra Civil entre conservadores y 
liberales: entre quienes soñaban, y aún hoy lo hacen, en entregar nuestro suelo y nuestro cielo a imperios 
extranjeros y a fuerzas oscuras que los pedían, demandaban y sostenían, y entre quienes buscaban construir una 
República libre con instituciones democráticas, soberanas de y para todos los mexicanos, así como un ejército 

carente de armamento (nuestra vocación y destino ha sido, históricamente ya como Patria Mexicana, fincada en 
la armonía y fortalecimiento de la autodeterminación de los pueblos y en el respeto al derecho ajeno que, 
siempre, como nos lo legó y enseñó uno de esos liberales, nos ha llevado y nos llevará a la paz). Eso significa la 
Fiesta del 5 de Mayo. 

El general francés Carlos Fernando Latrille, Conde de Lorencez, partió de Veracruz pasando por Orizaba y 
Tehuacán, rumbo a Puebla y de ahí a la ciudad de México, al frente de 6 mil efectivos. El presidente Benito Juárez 
le ordenó al general Zaragoza, su ministro de Guerra, que saliera a enfrentar al ejército invasor al valle poblano. 

Zaragoza, al frente de la Unidad Ejército de Oriente con cerca de 4 mil hombres, así lo hizo. 
La invasión de los franceses obedeció a las deudas que México, por sus vaivenes y cambios derivados de los 
enfrentamientos de derecha-izquierda, conservadores-liberales, republicanos-monárquicos y guerra civil, contrajo 
con Inglaterra, España y Francia. Estas naciones, por el Convenio de Londres, decidieron presionar por la fuerza 
el pago de las mismas, y sus tropas llegaron a Veracruz. 
En pláticas en el puerto jarocho, entre estos países y el gobierno juarista mediante el Tratado de la Soledad, se 

logró que españoles e ingleses aceptaran la propuesta mexicana de reconocer la deuda y pagarla en tiempos 
próximos. No así Francia, que postuló tres condiciones: 1. El pronto pago con intereses y la indemnización a la 
―Casa Jecker‖ por los destrozos recibidos durante la Guerra de Reforma. 2. El control de la aduanas y la 
intromisión directa en la política económica gubernamental.  
3. El aceptar que se le impusiese un gobierno monárquico, a fin de detener el control e intervención que los 

EEUU, infringían ya a México (aunque ahora, USA, también estaba en su Guerra Civil, Norte-Sur). 
Era tal la actitud de soberbia, petulancia e insolencia del general francés Latrille, que en un comunicado enviado 

al Mariscal Lannes, a Francia, le anotaba: ―Somos tan superiores a los mexicanos en organización, disciplina, 
raza, moral y refinamiento de sensibilidad que le ruego anunciarle a su majestad imperial, Napoleón III, que a 
partir de este momento y al mando de nuestros 6 mil valientes soldados, ya soy dueño de México‖ (Wikipedia). 
La respuesta estuvo en la actitud, valor, espíritu, patriotismo, entrega, generosidad, de la Unidad Ejército de 
Oriente, de todos ellos y en especial del general Zaragoza y de los poblanos Miguel Negrete, Tomás Segura, Juan 

http://impreso.milenio.com/node/9088443
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N. Méndez, Juan Crisóstomo Bonilla, Juan Francisco Lucas, Francisco Agustín Dieguillo y otros más, que escapan 
a nuestra memoria e investigación. 
También es importante recordar que Zaragoza tuvo que luchar en dos frentes. Por un lado, contra los franceses y 
por otro contra los traidores conservadores que, aliados a aquellos, se atrincheraron con más 1,200 efectivos a 
un lado de Atlixco, Puebla; junto a los también traidores general Leonardo Márquez y el general Manuel Robles 

Pezuela. A éste último lo venció Zaragoza, fusilándolo en San Andrés Chalchicomula. 
La mayoría conservadora de Puebla era partidaria de la intervención francesa. Dicen las crónicas que fue tal la 
indolencia, indiferencia y hasta el hostigamiento a las fuerzas mexicanas por parte de estos grupos que Ignacio 
Zaragoza, en un momento de desesperación, exclamó: ―Qué bueno sería quemar Puebla. Sólo que en la ciudad 
también hay hombres, mujeres y creaturas inocentes‖ (Ibid). 

Componían la dirección militar de la Unidad Ejército de Oriente, los generales Ignacio Zaragoza, Santiago, Tapia, 
Ignacio Mejía, Ignacio Rivadeneyra y los coroneles Joaquín Colombres, Zeferino Rodríguez y el general Miguel 

Negrete, Jefe de 1,200 soldados de infantería. 
Y el 6º. Batallón de la Guardia Nacional del Estado de Puebla, con la siguiente composición: 
1. Compañía de la Villa de Tetela de Ocampo (30 elementos) 
2. Compañía de la Villa de Tetela de Ocampo (30 elementos) 
3. Compañía de la Villa de Tetela de Ocampo (25 elementos) 
4. Compañía de la Villa de Tetela de Ocampo (30 elementos) 
5. Compañía Única del Distrito de Zacapoaxtla (26 elementos) 

6. Compañía Única de la Municipalidad de Xochiapulco (26 elementos). 
Este Batallón, ha sido reconocido por las crónicas históricas de varios autores, como el estamento que fue el 
primero en enfrentar a las fuerzas invasoras y mostrar tal arrojo, valentía, decisión y coraje que rechazó de 
manera frontal, el ataque invasor (en el archivo de la familia Bonilla Molina, en Tetela de Ocampo, se encuentra 

mucha información al respecto.  
Bien merecería ser otro de los ―Pueblos Mágicos‖ poblano serrano por su belleza, historia, importancia y ser el 

lugar de origen de dos de los tres Juanes de la Sierra). 
―Puebla, Mayo de 1862. 
Puebla a la 5.49 hrs. De la tarde, General Ministro de Guerra. Las armas del Supremo Gobierno se han cubierto 
de gloria, el enemigo ha hecho esfuerzos supremos para apoderarse de la plaza, que atacó por oriente de 
izquierda y derecha durante tres horas, fue rechazado en completa dispersión y en estos momentos está 
formando su batalla fuerte de 4 mil y pico de hombres, frente al cerro de Guadalupe, fuera de tiro. No lo bato 
como desearía, porque el Gobierno sabe que para ello no tengo fuerza bastante. Calculo la pérdida del enemigo, 

que llegó hasta los fosos de Guadalupe en su ataque, en 600 y 700 entre muertos y heridos; 400 habremos 
tenido nosotros. Sírvase dar cuenta de este parte al Ciudadano Presidente de la República. Libertad y Reforma. 
Cuartel General en el Campo de Batalla.  
General Ignacio Zaragoza‖  

http://impreso.milenio.com/node/9088353 

 

 
 

(Posdata/Alfonso González Téllez) 
 

Dilema legislativo 
Son tres los diputados locales del PRI quienes están metidos en un verdadero dilema una vez que llegó el 2012, 
el momento para decidir candidaturas a senadores y diputados federales en su partido, así como la hora cero 
para llevar a cabo los comicios que definirán al próximo presidente de la República. 
Cada uno de ellos ha desempeñado un papel importante en el Congreso del Estado, sobre todo ante la 
complejidad de la actual legislatura, misma que por su mayoría los hace ser oposición. 
Empero, Edgar Salomón Escorza, José Luis Márquez Martínez y Filiberto Guevara González tiene algo en 

común, su cercanía y buena relación con el gobernador Rafael Moreno Valle Rosas. 
Los tres legisladores cuentan con el apoyo del mandatario poblano si es que deciden buscar un escaño en el 
Congreso de la Unión, en la Cámara Baja. Aunque los tres, también, no están totalmente convencidos de 
aventurarse y subirse al carro electoral que ya está en puerta. 
Sobre todo por las circunstancias político-electorales que se viven y están por vivirse en la entidad. Por los 
cambios y las reformas legales que el propio gobernador poblano ha impulsado. 
Y lea si no, amigo lector. 

El diputado Edgar Salomón, un priista joven que ha venido empujando en distintos cargos y que ha sido una 

http://impreso.milenio.com/node/9088353
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revelación entre los propios priistas, quiere ser diputado federal pero también presidente municipal de San Martín 
Texmelucan y para eso ya está trabajando. 
No le disgusta la idea de trabajar por Puebla desde la cámara federal, sin embargo su corazón está en San 
Martín, de donde es originario y diputado local.  
El dilema de Edgar Salomón es muy simple, buscar con todo la diputación federal por la misma demarcación o 

trabajar por la próxima presidencia municipal que, por cierto, será de 4 años 8 meses. 
El arraigo y arrastre del diputado en el distrito de San Martín esta probado y comprobado, ya sólo falta que él se 
decida. 
Mientras tanto, el caso de José Luis Márquez tal vez este sea la disyuntiva más grave de todas, toda vez que en 
caso de buscar la diputación tendría que dejar la presidencia de la Gran Comisión. 

Y es que el acuerdo pactado al interior del poder legislativo le permite al PRI y a su líder de bancada asumir el 
liderazgo del Congreso durante todo el segundo año de trabajo de los diputados. 

Sin embargo, el futuro de Márquez es incierto y aun indefinido; se encuentra entre la espada y la pared y sólo 
con dos salidas. Por cierto, el coordinador de la bancada priista en el Congreso buscaría la diputación federal por 
Zacatlán.    
En tanto, el diputado Filiberto Guevara, quien buscaría la diputación por Izúcar de Matamoros, también está en 
una encrucijada porque desea ser edil de su región pero tampoco le desagrada la idea de arribar a la cámara 
federal. 
Lo cierto es que los tres diputados priistas tienen que acelerar su estrategia y decisión político-electoral. 

Más aún cuando la convocatoria priista para los aspirantes a diputados federales indica que estos deberán 
registrarse el próximo 27 de enero, ya que el 8 de febrero entrante será la emisión del dictamen y registro de 
todos los inscritos.  
Del 9 al 15 de febrero deberán hacer campaña interna, y el 18 y 19 de febrero serán publicados los resultados y 

la declaratoria de validez de los candidatos electos. 
A propósito, ¿qué haría usted si fuese diputado y el propio gobernador le pidiera buscar la diputación federal y no 

otro cargo? 
http://www.retodiario.com/interna-columna.php?-Posdata-Dilema-legislativo...&id=1650 
 

 
 
(Editorial) 
 
Recomendación ganada a puño 

La Comisión de Derechos Humanos del Estado de Puebla (CDHEP) emitió una recomendación al titular de la 
Secretaría de Seguridad Pública del gobierno estatal, Ardelio Vargas Fosado, por el violento desalojo que 
efectuaron el 23 de agosto del año pasado agentes de la Policía Estatal Preventiva en un lote boscoso que 

defienden campesinos de la Unión Nacional de Trabajadores Agrícolas (UNTA). 
El recurso del organismo viene a confirmar lo que saltó a la vista desde un principio y ha sido advertido por 
organizaciones no gubernamentales especializadas en la defensa de las garantías universales y los derechos 
civiles: impera en el funcionario un talante poco tolerante y particularmente inclinado a la represión cuando de 

movilizaciones sociales se trata. 
En efecto, a punto de cumplirse un año del nuevo gobierno estatal, Vargas Fosado se ha destacado como un 
hombre que poco ha usado el diálogo o la persuasión en su trabajo y ha optado por irse con suma facilidad por el 
camino de la fuerza, especialmente cuando sus interlocutores son actores y organizaciones sociales que 
demandan justicia y cumplimiento de compromisos a las autoridades. 
Tales han sido los casos, por citar sólo algunos ejemplos, de los comerciantes del mercado Jorge Murad y de los 
expendedores de la llamada zona de la 46 Poniente, en la capital estatal, o de los defraudados del Grupo Sitma, 

que exigen que el gobierno dé la respuesta a la que está obligado por no haber vigilado correctamente el actuar 
de esa y otras financieras timadoras. 

En lo que toca a los campesinos de Chignahuapan, cuyo caso se ha seguido con puntualidad por esta casa 
editorial, la recomendación de la CDHEP también corroboraría lo que ha sido evidente: que Vargas Fosado aplicó 
a los labriegos una tónica similar en brutalidad a la que uso contra integrantes de la Asamblea Popular de Pueblos 
de Oaxaca y del movimiento campesino de San Salvador Atenco, cuando aquél se desempeñaba como 

Comisionado de la Policía Federal Preventiva. 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2012/01/03/puebla/editorial.php 
 

http://www.retodiario.com/interna-columna.php?-Posdata-Dilema-legislativo...&id=1650
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2012/01/03/puebla/editorial.php
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(Primera Columna/Oscar López) 

 
• El politizado 2012 
• En el PRI, redoblan el paso 
• Y en el PAN, ya se les cuecen las habas 
Al iniciar este 2012, en el ambiente solo se habla de las elecciones del próximo mes de julio, el activismo político 
de los tres aspirantes presidenciales del Partido Acción Nacional no tuvo tregua en las fiestas decembrinas y en 

Puebla se están concentrado las baterías de algunos de ellos, como es el caso de Josefina Vázquez Mota quien 

pasó la Navidad en Teziutlán, promoviendo con gran intensidad en las redes sociales, sus raíces poblanas. 
Lo que pareciera ser una ventaja para los panistas por los tiempos de difusión ―interna‖ entre los militantes, 
ahora pudiera revertirse pues la falta de definición del candidato o candidata a la Presidencia de la República, 
podría representar una debilidad difícil de remontar ante el PRI e incluso el PRD-PT y su Movimiento Morena con 
Andrés Manuel López Obrador. 
Es quizá por ello que en el PAN han convocado a una reunión urgente en su dirigencia nacional y sus aspirantes, 

programada para este jueves, así que en vísperas de los Reyes Magos, puede que Santiago Creel, Josefina 
Vázquez Mota y Ernesto Cordero, les pidan definición y se adelanten los procesos de elección interna y cuanto 
antes se destinen todas las baterías al elegido a la elegida. Ya se verá. 
Por su parte el PRI, ―amarrado‖ un poco de manos a nivel nacional, ante la imposibilidad de realizar precampaña 
como lo han hecho los panistas, debido a que Peña Nieto es candidato único, ya empieza a echar a andar su 
estructura en todo el Estado, luego de haber tenido encuentros entre varios de quienes aspiran a una 
candidatura para el próximo mes de julio. 

Ayer el dirigente estatal Juan Carlos Lastiri aseguró que esta misma semana empiezan las mediciones en cada 
uno de los distritos para conocer el posicionamiento de sus aspirantes, pero seguramente también lo harán de 
los contrarios. 
De estas mediciones se conocerán los nombres de quienes abanderarán la alianza del PAN-PVEM-Nueva Alianza, 
al menos de los 14 de los 16 distritos pues los de Ajalpan y Zacapoaxtla ya quedaron definidos. 
Ojalá y en esta ocasión las mediciones no estén manipuladas como en el proceso pasado, cuando las 
encuestadoras hicieron creer a Javier López Zavala que él ganaría las elecciones y que tenía segura la 

gubernatura del Estado. El resultado ya todos lo sabemos y si el PRI en Puebla no quiere ser un lastre para su 
candidato Enrique Peña Nieto, tendrá que elegir, ahora sí, candidatos que tengan el respaldo ciudadano, el 
apoyo y el reconocimiento de la gente de las diferentes comunidades. Solo así podrían ir con paso firme rumbo a 
julio. 
CONFETI…En la Opinión Diario de la Mañana reiteramos nuestro compromiso con nuestros lectores para 
ofrecerles el trabajo profesional de todos quienes laboramos en esta casa editorial, todos nuestros reporteros 

son universitarios y con ello reiteramos nuestra apuesta por la calidad y por los jóvenes que tanto tienen para 
aportar a la sociedad y a esta noble profesión de informar…que este 2012 sea para todos un año de crecimiento 
personal y profesional y el establecimiento de normas de convivencia social que permitan volver a encontrar los 
esquemas de paz y de tranquilidad que tanto se añoran ya en nuestro querido México…Feliz año para todos 
quienes nos favorecen con su atención. 
http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=4131 

 
(Juicio/Mauro González Rivera) 
 

AÑO ELECTORAL 2012 SE INICIA ANTE RIESGOSAS EXPECTATIVAS 
Luego de las celebraciones de fin de año vuelvo con gusto a la actividad de siempre en este espacio con la 
esperanza de que el 2012, sea mejor, aunque eso sí, con las riesgosas expectativas que nos depara el año 
electoral, donde un nuevo fantasma recorre el país y nos advierte de una sucia estrategia que tiene su origen en 

el gobierno federal, para que dadas las circunstancias que operen en el momento crucial del proceso, las 
elecciones del primer domingo de julio puedan suspenderse. 
No es invento de este espacio, ni de comentarista alguno, sino producto de declaraciones de políticos, como es 

el caso del sinaloense Senador de la República, FRANCISCO LABASTIDA OCHOA, quien fuera candidato 
presidencial en el 2000, quien antes de terminar el año 2011, dijo que parte de la estrategia del PAN y del 
presidente Calderón es la de suspender el proceso ―ante la falta de garantías e inseguridad reinante en el país‖. 
Y cuando el río suena…. 
Sin embargo, la obligación cívica de los ciudadanos de todo el país, es la de exigir la realización de los comicios 

http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=4131
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federales, porque no debe permitirse que los rumores acaben con los deseos de millones de mexicanos para ir a 
votar por el candidato de sus preferencias y avanzar así en el caminar de nuestra incipiente democracia. 
¡Guerra contra los rumores! 
¡Combate a la guerra sucia! 
¡Cero a la guerra de lodo que ya se ha iniciado! 

AUNQUE SE NIEGUE HAY DIVISION EN  EL SENO DEL PRI 
Es mentira absoluta que el PRI camine por los senderos de la unidad, porque la rebelión sigue firme y no se 
puede descartar sorpresas en cuanto se lleven a cabo las asambleas distritales, principalmente, en los distritos 
IV y XVI de Zacapoaxtla y Ajalpan, respectivamente, donde el descontento priísta por las entregas de éstas dos 
posiciones territoriales al PANAL siguen creciendo. Eso señalan por aquellos lugares los priístas resentidos. 

VICENTE LÓPEZ DE LA VEGA, quien es hasta estos momentos un aspirante más del PRI a diputado federal que 
pretende representar el XVI distrito con cabecera en Ajalpan, pese a que le han dicho en su partido que ya esta 

comprometido con el PANAL, por aquello de los acuerdos que se suscribieron en la cúpula para integrarse a la 
alianza con el PRI y el PVEM en apoyo a la candidatura de ENRIQUE PEÑA NIETO, él insiste en su negativa a 
retirarse de la contienda e incluso llevar notario público a su registro para que de fe de los hechos, amén del 
cierre de carreteras. Esto y más lo señalé el pasado 26 de diciembre vía Internet, luego de una entrevista que 
sostuve con el presidiere del Comité Municipal del PRI en Coxcatlan. 
Es, asegura VICENTE, legítimo aspirante a candidato a diputado federal. En su reciente visita a Puebla dijo al 
columnista que de ser víctima del abuso de poder del dirigente de su partido JUAN CARLOS LASTIRI QUIRÓS, 

aseguró que tomaría carreteras de la región como una muestra de protesta, pues no es posible que ―se regalen 
los distritos, así por así‖, para que HUGO ALEJO DOMÍNGUEZ, vaya por Zacapoaxtla y CIRILO SALAS 
HERNÁNDEZ, por Ajalpan, respectivamente, lugares donde predominantemente el PRI ha sido el ganador por 
muchos años. 

Dice a JUICIO que no esta dispuesto a ser un competidor a modo, que le digan con disimulo que se retire 
porque la plaza ya está comprometida y acepte, cuando lo que se debe hacer es actuar en estricto apego a los 

estatutos que rigen la vida del tricolor y a la convocatoria que marca los requisitos y términos de inscripción. 
―Imagínate, me han enviado como delegado del PRI estatal a Tototepec de Guerrero, a ser coordinador de mi 
partido en las sierra negra y a otras tareas a las que voy porque en lo personal me gusta servir a mi partido. 
Pero ahora que con legitimidad aspiro a ser candidato, me quieren hacer de chivo los tamales‖, Agrega que 
LASTIRI y el delegado RANULFO, se niegan a visitar el distrito. 
Tras advertir que su partido tendrá serias divisiones y fuga de votos hacia la coalición del PRD, Movimiento 
Ciudadano y Partido del Trabajo, además de la organización MORENA, que trabajan para el candidato de la 

izquierda ANDRÉS MANUEL LÓPEZ OBRADOR.  
En Puebla, manifiesta el rebelde priísta VICENTE LÓPEZ DE LA VEGA, que ―el objetivo es muy claro por parte del 
gobierno estatal, pues no solo busca el posicionamiento para el 2012, sino lleva implícitos además los 
calendarios políticos como son las elecciones locales del 2013, las federales intermedias del 2015 y aunque se 

me critiquen de adelantado las presidenciales del 2018‖. 
A CUENTA GOTAS 
Gracias a mis amigos lectores, entre ellos RENÉ SALAS, que me hicieron despertar del ―lapsus brutus‖ en que 

caí en mi entrega del pasado 29 de diciembre de 2011, al clasificar a MARIO MARIN TORRES, como un político 
que llegó a gobernador sin haber contado con un cargo de representación popular, lo que es falso 
absolutamente, porque el hombre de la mixteca fue presidente municipal de Puebla con el firme de apoyo del 
titular del ejecutivo poblano MANUEL BARTLETT DÍAZ en el periodo del 15 de febrero de 1999 al 14 de febrero 
de 2002, siendo gobernador MELQUIADES MORALES FLORES (1999-2005). Siguió después LUIS EDUARDO 
PAREDES MOCTEZUMA (2005-2008), quien ganó por el PAN derrotando a CARLOS ALBERTO JULIÁN Y NACER. 

Como gobernador MARIN TORRES (2005-2011), fueron sus presidentes municipales los priístas ENRIQUE 
DOGER GUERRERO y BLANCA ALCALÁ RUIZ…..Tres distritos llaman poderosamente la atención de los poblanos 
que viven en Huauchinango (I), San Pedro Cholula (X) y Puebla, en el distrito XII, porque el ex priísta CARLOS 
MARTINEZ AMADOR, LORENZINI y NESTOR GORDILLO, serán los candidatos del PAN y se les ha etiquetado con 
el sello de ganadores…..Asegurándose, como se dice, que los anteriormente nombrados ocuparán curules en el 

Congreso de la Unión, ―llueva o truene‖, las cosas en lo que corresponde a Puebla, se ven difíciles en el distrito 
XII donde el PRI cuenta entre otros con PABLO FERNÁNDEZ DEL CAMPO y BLANCA ALACALÁ RUIZ, quien no 

descarta su interés de ser candidata a Senadora de la República y espera la decisión final en el estado de 
Colima, donde es delegada general del CEN del PRI. Así las cosas los distritos VI con GUILLERMO DELOYA 
COBIÁN, HÉCTOR SULAIMAN SAFI y JULIO LEOPOLDO DE LARA VALERA, son los favoritos de la lista, en tanto 
en el IX VÍCTOR MANUEL CARRETO FERNÁNDEZ DE LARA, LUIS ALBERTO ARRIAGA LILA y JULIÁN HADDAD 
FÉREZ, siguen firmes en la línea de tiradores. Estos serían para el tricolor, habida cuenta de que el distrito XI ya 
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esta comprometido para el Partido Verde Ecologista de México, por aquello de las alianzas y el posicionamiento 
de ELIAS ABAID KURI, yerno de TONY GALI FAYAD. Pero como siempre, en política pasa todo y no pasa nada, 
por lo que no deben extrañar a nadie cambios, ajustes y relevos, hasta conocer a ―nuestros diputados‖ cuando 
cobren su primera y jugosa quincena…..Qué dirá el presidente en Puebla de la Fundación ISIDRO FABELA, 
diputado federal ALBERTO JIMÉNEZ MERINO, de la noticia publicada ayer en La Jornada de Oriente, donde la 

reportera YADIRA LLAVEN, da cabida a la denuncia hecha por el delegado de esa organización, CHRISTIAN 
PATIÑO GARCÍA, quien señaló que a nueve meses de gobierno los ediles de Cuautlancingo, San Pedro Cholula y 
San Andrés Cholula, del PAN, no han sido capaces de solventar problemas de seguridad pública y servicios 
municipales. En la nota se dice que ―en la entidad la fundación es dirigida por ALBERTO AMADOR LEAL, qu9en 
hace unos días aclaró que que no son un apéndice del PRI o una estructura paralela, pues su propósito es hacer 

una serie de propuestas a los partidos políticos, al Congreso y a otros actores de  
toma de decisión que no podría hacerse desde un partido‖….. GUILLERMO JIMÉNEZ MORALES, presidente 

ejecutivo de la Fundación ISIDRO FABELA y delegado general de la Confederación Nacional de Organizaciones 
Populares (CNOP) en el Distrito Federal, retornará a sus tareas en Puebla para atender asuntos de los festejos 
del 150 aniversario de la Batalla de Puebla, el lunes 9 de enero en sus oficinas de Reforma 711…. Fue sepultado 
ayer el amigo ANTONIO FIGUEROA, mejor conocido como ―El Burro Figueroa‖, destacado y modesto futbolista 
profesional poblano, recio defensa del Puebla de la Franja y compañero en la línea defensiva del argentino 
ÁNGEL ―PITO‖ PÉREZ. CHAPELA CUBURU y otros que tuvieron la encomienda de cuidar la portería de VICENTE 
GONZÁLEZ. Pido fechas y datos a ISAAC WOLFSON. 

http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=4130 
 

 
 

(La Radiografía/Fabián Gómez) 

 
Sagrario Conde: Pobreza Humana  
La vi y no pude contener la pena ajena. 
No pude reirme por respeto a las dos damas que la acompañaban. 
Sus botitas con peluchito y su chamarra, eran los más files testigos de las ofertas que aprovechó en Suburbia, 
Milano y La Fayuca. 

Fue el día del brindis navideño con el gobernador Rafael Moreno Valle Rosas (por cierto un excelente anfitrión), 
cuando Sagrario Conde sacó a relucir el Fúa que lleva dentro. 
Parece que esta señora aún no se acostumbra al tipo de eventos y vida del mandatario, pues era una de las más 
nerviosas de la noche. 
De inmediato le salió el cobre y comenzó a mostrar lo que en casa aprendió. 
Parece que los canapés y bebidas que servían no eran de su agrado, pues ansiaba una Tecate y sus pepitas de 

comal. 

Con chicle en la boca, Sagrario hasta nos mostró sus dotes de actriz cuando buscó un lugar para escupir y pegar 
su chicle. 
Seguro recordó las películas de La Pulquería, donde debo confesar, ganaría un premio por la forma tan perfecta 
de comportarse. 
Fue transcurriendo la noche y Sagrario me convencía cada vez más  que la basura debe estar en su lugar. 
La forma vulgar de hablar, de comportarse, de actuar y todo en ella, refleja la pobreza humana con que fue 
educada. 

Quise creer que estaba completamente embriagado para ver alucinaciones,  pero para su mala fortuna no he 
bebido desde que me operaron hace dos meses. Y eso que me gustan las buenas y caras bebidas. 
Para ella es natural el comportarse de esa manera porque así recibió esa educación en su casa. 
Ni modo. Somos el agua y el aceite. 
Tan hermosas que son las damas. Una disculpa a ellas. 

El abrazo 

Desde este espacio envío mis mejores deseos para todos los que han confiado en este medio durante casi 5 
años. Feliz año y mucha salud. 
http://www.contraparteinformativa.com/interna-columna.php?id_columnista=01 

 

 
 

http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=4130
http://www.contraparteinformativa.com/interna-columna.php?id_columnista=01
http://www.contraparteinformativa.com/
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(Contrastes/Carlos Gómez) 
 
La encuesta del PRI  
Ahora sí llegó el momento de la verdad en el PRI. 
Está en marcha la aplicación de encuestas ordenadas por el Comité Ejecutivo Nacional del tricolor para conocer 

a los personajes más conocidos, mejor evaluados y con mayor potencial del voto para el Senado. 
Los priístas deberán poner atención en los últimos dos factores: mejor evaluados y con mayor potencial del 
voto. 
Ahora no importa el grado del conocimiento, si no qué figura garantiza mayores opciones de triunfo. 
Es ahí en donde dos nombres destacan: Enrique Agüera Ibáñez y Blanca Alcalá Ruiz. 

En los últimos días trascendieron resultados de encuestadoras locales en las que dan muchos ánimos a los 
equipos de trabajo del actual rector de la BUAP y la delegada del CEN en Colima. 

Ambos están muy arriba de las preferencias y potencial de votos. 
De esos mismos trascendidos se sabe que Javier López Zavala una vez más aparece entre los primeros lugares 
de los más conocidos pero está muy rezagado en evaluación e intención del voto. 
Actualmente existe serenidad entre los equipos de Enrique Agüera y Blanca Alcalá. 
Ambos saben que representan opciones serias y reales de triunfo. 
Tienen la ventaja de que ninguno perteneció al grupo del ex gobernador, Mario Marín Torres, ya que sólo fueron 
sus aliados temporales, pero nada más. 

Hoy se viven otros tiempos. 
Ya no está el ex gobernador, Mario Marín, y su grupo está dividido y en peligro de extinción. 
Por eso es que las figuras del rector de la BUAP y la delegada del CEN del PRI son las que tienen las 
posibilidades reales. 

Pero en términos prácticos el rector, Enrique Agüera Ibáñez, tiene la ventaja sobre Blanca Alcalá Ruiz porque su 
trabajo está fresco en la memoria de los poblanos. 

Las magnas obras de la BUAP, la excelencia académica de la máxima casa de estudios y los buenos resultados 
han dado un posicionamiento y confianza difícil de alcanzar a favor de Enrique Agüera. 
En cambio, Blanca Alcalá Ruiz desde que dejó la Presidencia Municipal de Puebla no ha tenido mayores 
reflectores. 
Únicamente su nombramiento como delegada del CEN del PRI la mantiene viva en la política. 
Pero parece que será insuficiente. 
El rector de la BUAP mantiene la preferencia y las simpatías y eso se deberá reflejar en las encuestas. 

Es cuestión de días para despejar las dudas. 
Pero en estos momentos sólo hay dos aspirantes con posibilidades reales: Enrique Agüera y Blanca Alcalá. 
Y el primero tiene la ventaja. 
**      **      ** 

http://eluniversitario.com.mx/contrastes/ 
 

 
 
(Puebla Hoy/Fernando Alberto Crisanto) 
 
A prueba, la fuerza de Calderón en AN  
Ayer, después de que José Espina, presidente de la Comisión de Elecciones del Partido Acción Nacional había 
dejado en claro por la mañana que no era posible organizar una elección ―indicativa‖ de sus precandidatos 

presidenciales porque las reglas estaban establecidas, el aspirante Ernesto Cordero (@ErnestoCordero) emitió a 
las 13:21 en su cuenta de twitter que: "La "jornada indicativa" sirve para que la gente no se vaya "con la finta" 
de las encuestas".  
Los panistas están metidos en un berenjenal y muy confiados en su institucionalidad y tradición de unidad que 
en el 2000 y seis años después los sacaron adelante y los llevaron a la presidencia de la República. En esta 

ocasión se notan más las divisiones y la intervención del presidente Felipe Calderón a favor de su ex secretario 

de Hacienda no abona precisamente a la unidad partidista.  
Para empezar, la reunión urgente del Comité Ejecutivo Nacional convocada para este día se llevará a cabo hasta 
mañana y trascendió en las filas panistas que personalmente, desde ayer, el inquilino de Los Pinos estaba 
operando personalmente para impulsar modificaciones en las reglas y que se celebrara la elección ―indicativa‖ 
de los aspirantes presidenciales con el objetivo de dejar a un tercero fuera de la contienda –tiene como 
dedicatoria Santiago Creel- y que lleguen al 5 de febrero, fecha establecida sólo dos contendientes -para que la 

http://eluniversitario.com.mx/contrastes/
https://twitter.com/ErnestoCordero
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gente no se vaya "con la finta" de las encuestas- que no sean otros más que Cordero y Vázquez Mota.  
Hay panistas destacados que aseguran que es ―un capricho‖ de Calderón que será muy difícil implementar 
porque siempre correrán el riesgo de no pasar el filtro del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación, 
como ya les sucedió con la designación de candidatos a senadores y diputados por dedazo. Pero el presidente 
insistió tanto que se modificó la fecha para la celebración de la reunión del CEN panista, por ello mañana será el 

plazo fatal. 
De modificar la fecha para elegir a los candidatos a senadores y diputados del 19 de febrero, ya establecido, al 
15 de enero, que se propone, poco se discutió ayer aunque con lo dicho por José Espina es difícil que se lleve a 
cabo la modificación pues son más los precandidatos afectados que pueden apelar a que se violan sus garantías 
partidistas y requieren tiempo para sus precampañas. Lo importante para Calderón es la elección ―indicativa‖ de 

los presidenciables.  
En estas horas tratarán de convencer a Santiago Creel de que acepte el procedimiento ya que ha sido el que 

más rechaza la posibilidad o bien decline a favor de Cordero, lo importante para ese grupo es que se baje, pero 
el senador ha insistido qué porque él si va en segundo lugar de las encuestas y pide que si alguien se retira sea 
el que vaya en tercer lugar. Como quedaron ayer las cosas se veía imposible que declinara uno de los tres antes 
del 5 de febrero.  
A los panistas les empezaron a preocupar los mítines masivos, autorizados por el IFE, de los precandidatos 
únicos Peña Nieto y López Obrador. Su escenario es mucho más difícil que en el 2000 con Fox y en el 2006 con 
Calderón porque a estas alturas ya tenían un candidato y habían realizado la operación cicatriz necesaria 

siempre que hay confrontaciones internas.  
Hoy tienen enfrente a sus opositores definidos, con capacidad y estructura para movilizarse pero aún les falta un 
mes o más para que definan quien los representará en las boletas electorales el uno de julio y eso les reduce 
sus espacios de maniobra. Su situación empeora porque en estas semanas se han cometido tantos agravios 

entre ellos que trascendieron la mera disputa por posiciones y se volvieron conflictos de esos que la 
institucionalidad y la tradición de unidad del panismo no cura. 

 Ahora a esperar a mañana y ver si el político Calderón logró convencer a sus compañeros, primero si hay una 
elección indicativa el 15 de enero y luego si los tres aceptan que el menos favorecido se retire de la contienda 
para llegar solo dos al 5 de febrero.  
La fuerza del poder presidencial está a prueba en estas horas. Santiago Creel y Josefina Vázquez Mota, como 
protagonistas, en principio ya le dijeron: ―No‖. 
http://www.ngpuebla.com/node/7348 

 

(Angelopolitanas) 
 
No más de cinco días antes de la noche vieja, la agenda del candidato presidencial único del PRI, Enrique Peña 
Nieto, quedó lista para iniciar a partir de hoy y a lo largo de esta semana y la próxima reuniones privadas con 

los gobernadores de su partido y con cada uno ver las fortalezas y debilidades de sus propuestas y quienes 
empatan con lo que pretende el aspirante a ser el próximo inquilino de Los Pinos que sea el Congreso federal. 
Los encuentros serán para dar el visto bueno o conocer los vetos estatales que se den cuando las propuestas 

sean de la capital de la República, y después del 20 de enero empiecen los registros oficiales de precandidatos, 
que esperan de aspirantes únicos, para diputados y senadores.  
Casos como el de Puebla se revisarán en la segunda quincena y a decir de personajes cercanos a la campaña del 
candidato hay una serie de factores que se van a considerar, como por ejemplo: no polarizar con los 
mandatarios, que si bien saben que van a defender a sus partidos evitarán triunfos pírricos o derrotas 
estrepitosas que les resten votos y es que los segundos lugares también juegan.  

@  
Si encuentra a algún aspirante priista a diputado o senador poblano y lo ve nervioso, recomiéndele Dalai, 
porque la decisión ya no está en sus manos y las encuestas que se están levantando serán tomadas como un 
referente pero no serán definitivas para una designación. En el PRI, la voz de Peña Nieto se escucha y pesa, 
claro que pesa.  

@  
Todo indica que la ex presidenta municipal de la capital, Blanca Alcalá, es medida ya como precandidata al 

Senado pero también está integrada en las encuestas de más de un distrito de la Angelópolis, por si la decisión 
no le favorece le insistirán en que sea candidata a diputada federal, propuesta que ella valora en lo personal y 
ha cambiado últimamente de un no definitivo a un capulinezco ―puede ser, tal vez, quizá‖.  
@  
De la sierra norte se informó ayer a través de una nota de Radio Turbina, que en el municipio de Juan Galindo 

http://www.ngpuebla.com/node/7348
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conocido popularmente como Necaxa que ―en medio de consignas, mentadas y silbidos contra el PAN y el ex 
secretario del Trabajo, Javier Lozano Alarcón, a quien además declararon persona ―no grata‖, una bandera con 
el logotipo del partido blanquiazul fue quemada en el paraje ―El Garitón‖, justo frente a la presa de Necaxa y en 
la entrada principal de las instalaciones de Luz y Fuerza del Centro‖.  
Todo ello como ―una forma de expresar el repudio de este pueblo obrero contra los principales responsables del 

desempleo de más de 44 mil 600 familias, de las cuales, más de ocho mil pertenecen a esta región‖.  
El problema es que ese odio contra Lozano Alarcón podría seguirlo en sus recorridos por el estado y es que el 
SME es una organización con sede en Puebla que tiene recursos y ganas de enfrentar a quienes están seguros 
fue el artífice de la cancelación de su contrato colectivo y la desaparición de su relación laboral con Luz y Fuerza 
del Centro. Un factor de riesgo más para las campañas políticas que ya están aquí.  

@  
La izquierda da como un hecho que el maestro en ciencias  y dirigente obrero René Sánchez Juárez será el 

candidato a senador suplente de Manuel Bartlett en las elecciones de julio próximo. Él mismo reconoció que 
apoyará al ex gobernador poblano y solo esperaba que arrancara el año para llevar esa propuesta a las bases 
froquistas, como una forma de consulta que le autorice a formalizar su decisión.  
@  
En estos tiempos, el voto corporativo cada día es más difícil, pero organizaciones como la FROC cuentan con 
estructuras formadas para participar en la organización y cuidado de los procesos electorales, especialmente en 
la capital y su zona conurbada. Todo parece indicar que esa será la apuesta de Sánchez Juárez y por supuesto 

de Bartlett en unos comicios que, por los hechos conocidos, serán de altísima competencia. 
http://www.ngpuebla.com/node/7347 

 

 
 
(Decodificador Urbano/Miguel Ángel Cordero) 
 
Buenas noticias para Agüera, malas para Zavala  

El año inicia con noticias muy claras sobre las definiciones de candidaturas al Senado en el PRI.  
De entrada, se fortalece la posibilidad de que Enrique Agüera sea el abanderado del tricolor y acompañe a 
Guillermo Aréchiga en la búsqueda del escaño.  
Sobre todo porque, según Juan Carlos Lastiri, el Comité Ejecutivo Nacional del PRI incluirá al rector de la BUAP 
entre los cuadros que serán medidos para conocer el potencial de voto en las elecciones de 2012.  
Según el propio dirigente, esta semana inician las encuestas que ayudarán a elegir a los candidatos a diputados 
federales y senadores.  

Resulta curioso que justo cuando se fortalece la posible candidatura de Enrique Agüera, la del también aspirante 
y ex candidato a gobernador Javier López Zavala vaya en declive.  

Ayer por la tarde un correo firmado por priistas rechaza la candidatura del oriundo de Pijijiapan, Chiapas.  
Acusándolo de lastre para el partido, servil con Marín y restador de votos para Enrique Peña Nieto, López Zavala 
fue criticado en un correo virtual enviado durante el día de ayer. 
Puede ser sólo un correo falso e inventado por los detractores del chiapaneco.  
Sin embargo, lo que me llama la atención son las señales a favor del rector por parte de todos los líderes del PRI 

y las voces de crítica a Zavala en aumento.  
Enrique Agüera será medido.  
Y serán las encuestas el método elegido.  
Juan Carlos Lastiri consideró que la generación de unidad es uno de los principales valores que esperan de su 
candidato.  
Esto último favorece a Agüera.  

¿No fue él quien reunió a todas las fracciones del PRI en torno a la presentación del plan 2030?  
Insisto, hay señales, y estás apuntan al ascenso del rector de la BUAP. 

http://www.imagenpoblana.com/2011/buenas-noticias-para-agueera-malas-para-zavala 
 
(Lengua de dos filos/Gustavo Mirón Reyes) 
 
Patadas de ahogado albiazules  

La desesperación muchas veces es mala consejera y tal parece que en el PAN provoca que día con día se 
cometan pifias que pueden salir caras en la elección del 1 de julio.  
Resulta imposible pensar que el partido albiazul esté muy tranquilo con sus tres raquíticos precandidatos, 

http://www.ngpuebla.com/node/7347
http://www.imagenpoblana.com/2011/buenas-noticias-para-agueera-malas-para-zavala
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Josefina Vázquez Mota, Santiago Creel y (uff) Ernesto Cordero, quienes ni juntando sus ―seguidores‖ alcanzan a 
los punteros Peña Nieto y Andrés Manuel López Obrador.  
Y es que cada día en el PAN demuestran nerviosismo y dan patadas de ahogado tratando de levantar, como sea, 
el barco que ellos mismos han hundido.  
Muestra clara de la desesperación panista son las quejas que presentó contra Peña Nieto y López Obrador por 

actos anticipados de campaña.  
El representante suplente del PAN ante el IFE, Everardo Rojas, dijo que luego de que Peña Nieto fue electo 
candidato del PRI a la Presidencia de la República, debió abstenerse de participar en actos como el que 
encabezó en Veracruz.  
De la misma manera, señaló que Andrés Manuel López Obrador ha venido encabezando actos públicos en el 

Distrito Federal y en el interior del país.  
Sin embargo, Everardo Rojas ―olvido‖ que Vázquez Mota se escudó en su posición de diputada federal para 

recorrer toda la república y participar en actos públicos.  
Asimismo, omitió hablar de cómo Santiago Creel ha venido promocionándose cada que puede y, sobre todo, 
cómo Ernesto Cordero usó cualquier oportunidad para promoverse en actos públicos de la Sedesol.  
Son patadas de ahogado porque a lo largo de estos últimos meses ha quedado de manifiesto que la caballada 
blanquiazul está anoréxica. Ninguno de los tres suspirantes genera confianza en la sociedad, NINGUNO es lo 
suficientemente fuerte para medio darle batalla al PRI y a las izquierdas.  
Incluso, resulta ridícula y lamentable la promoción por radio y televisión que hacen Vázquez Mota, Creel y 

Cordero, la cual supuestamente está dirigida ―sólo‖ a los panistas y muestra a los precandidatos como una 
―solución‖ para México.  
El acabose para el PAN es la resolución del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) sobre la 
negativa de registro al ―Loco‖ Luis Paredes Moctezuma. El TEPJF no encontró elementos convincentes para el 

albiazul no permitiera a Paredes ser precandidato a la presidencia.  
De entrada, hay que señalar que una precandidatura a la presidencia para el ―Loco‖ es algo fuera totalmente de 

la realidad; sin embargo, qué tan mal debe estar el PAN para que el TEPJF le dé la razón a un personaje como 
Luis Paredes.  
Y mientras el albiazul hace el ridículo, Peña Nieto y Andrés Manuel López Obrador se convierten en montañas 
altas difíciles de escalar para un panismo sin cuadros, sin convencimiento y sin propuestas.  
¡Aguas con las sabandijas! Señor López Obrador  
Como que el candidato de las izquierdas, Andrés Manuel López Obrador, anda descuidando a Puebla, pues los 
cuadros que se manejan para diputaciones dejan mucho que desear a sus seguidores.  

Una muestra es que algunas tribus perredistas han barajeado los nombres de Othón Bailleres (ese que promovió 
la cárcel para las mujeres que aborten) y de la mal recordada ex alcaldesa Blanca Alcalá Ruiz.  
Pero lo peor llegó cuando el repudiado Alejandro Oaxaca se inscribió como precandidato a la diputación federal. 
El ex ―alcalde‖ de San Pedro Cholula es incluso calificado como una ―sabandija‖ por la gente que lo conoce. 

Alejandro Oaxaca es protegido por Enrique Doger Guerrero, quien es otro de los que aspiran a una candidatura 
por la izquierda (porque por su partido nomás ya no la hace). No cabe duda que cuando se tiene hambre de 
poder no importan ideologías y, mucho menos, antecedentes.  

Urgente resulta que López Obrador se asome un poco en Puebla y, sobre todo, que revise a cada uno de los que 
sueñan con acompañarlo en 2012.  
Claro, personajes como Alejandro Oaxaca sólo buscan al perredista porque saben que tiene una gran 
oportunidad de hacerse de la Presidencia de la República y ellos saldrían embarrados con las mieles del triunfo. 
Oportunismo vil, a final de cuentas.  
Feliz 2012…  

A todos los lectores de este espacio y de Imagen Poblana quiero desearles un excelente año 2012. Que sus 
propósitos no se queden en meros deseos y los lleven a cabo.  
No permitan que los momentos atribulados que se vivan en este año les borren la sonrisa y destruyan su 
esperanza de un futuro mejor.  
Todo puede cambiar si nos lo proponemos… Es momento de cambiar.  

¡Feliz 2012! 
http://www.imagenpoblana.com/2011/patadas-de-ahogado-albiazules 

 

 
 
(Etiqueta con destino/Luis Alberto González) 
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Más de 60 mil muertes por la guerra contra el narco de Calderón 
* En 12 estados en donde hay más violencia e inseguridad 
* 2011 es el año más virulento del segundo sexenio panista 
En los primeros 5 años de gobierno de Felipe Calderón Hinojosa la cifra de muertes vinculadas con la guerra 
declarada por el Presidente de México contra al narcotráfico pudiera establecerse en 60 mil, faltando aún un año 

de gobierno, mismo que concluye el 30 de noviembre de 2012. 
La violencia se ha acrecentado año con año y así lo demuestran las cifras desde diciembre de 2006 al 31 de 
diciembre de 2011. 
2011 es el año más violento del sexenio de Felipe Calderón Hinojosa. 
Hace unos días el Periódico de Tijuana ―Zeta‖ dio a conocer su conteo de muertes con motivo de la guerra 

contra el narcotráfico. 
El Diario Zeta recurrió a la metodología y comparación de las tarjetas informativas de las secretarías de 

Seguridad Pública tanto municipales como estatales y las estadísticas de las fiscalías y procuradurías generales 
de justicia de los estados con los datos del Sistema Nacional de Información, Zeta llegó a la conclusión que 
durante los cinco años de gobierno del presidente Felipe Calderón la cantidad de muertos llegó a 60 mil 420, 
escalofriante cifra que incluye lo que el gobierno federal clasifica como "ejecuciones", "enfrentamientos" y 
"homicidios-agresiones". 

AÑO ZETA GOBIERNO FEDERAL 

2006 62 486 

2007 2 mil 826 2 mil 477 

2008 6 mil 837 6 mil 290 

2009 11 mil 753 9 mil 724 

2010 19 mil 546 15 mil 273 

2011 A OCTUBRE 19 mil 396 más 1 

mil 939 (Promedio Mensual 
Nov-Dic)= 23 mil 275 

Milenio Diario considera que: 

2011 el año más violento del 
Gobierno de Felipe Calderón 

TOTALES 62 MIL 367 De haber a 25 mil muertes 
la cifra sería: 59 mil 250  

La validez de las estadísticas de Zeta está sustentada también en el discurso del gobierno federal: Cuando 

Alejandro Poiré informó el 12 de enero de 2011 que durante 2010 sucedieron 15 mil 273 asesinatos 
vinculados con el crimen organizado, de un total de 20 mil 127 homicidios dolosos reportados por la Secretaría 
de Seguridad Pública Federal, en realidad el funcionario federal reconoció tácitamente que 75.88% correspondía 
a crímenes relacionados con el narcotráfico. 
Ahora que del 1 de diciembre de 2006 al 31 de octubre de 2011 el Sistema Nacional de Información da cuenta 
de 80 mil 107 homicidios dolosos, los 60 mil 420 relacionados con el crimen organizado registrados por Zeta 

corresponden a 75.42% del total de homicidios dolosos cometidos en cinco años del gobierno Calderonista. 

De las 60 mil 420 ejecuciones registradas por Zeta durante cinco años de gobierno del presidente Felipe 
Calderón clasificadas como homicidios dolosos cometidos "por arma de fuego", "por arma blanca", "sin datos" y 
"otros", 21 mil 768 corresponden precisamente al rubro de "otros": En 2007 el Sistema Nacional de Información 
registro 4 mil 202 "otros" muertos, 3 mil 487 en 2008, 3 mil 946 en 2009, 5 mil 25 en 2010 y 5 mil 108 durante 
10 meses de 2011. 
Un funcionario del Sistema Nacional de Información aseguró que en el rubro de "otros" tienen su tumba virtual 

los decapitados y otros difuntos para los cuales no existe una categoría en el formato de Incidencia Delictiva del 
gobierno federal: 
"Si es un decapitado, pues obviamente en ‗otros‘, porque no está la categoría de decapitados. Tampoco hay un 
apartado que diga ‗ejecuciones‘, ‗decapitados‘, que estén específicamente y que tú digas: ‗Bueno, ¿dónde está el 
descuartizado que encontraron hace dos semanas?‘", diría el funcionario del Sistema Nacional de Información. 
Por si fuera poco, de las 60 mil 420 ejecuciones ocurridas durante 5 años de gobierno del presidente Calderón, 6 
mil 257 difuntos son clasificados como "sin datos": En 2007 el Sistema Nacional de Información registró 746 

muertos "sin datos", 2 mil 302 en 2008, mil 43 en 2009, mil 275 en 2010 y 891 difuntos "sin datos" del 1 de 
enero de 2011 al 31 de octubre de 2011. 
Para acabar pronto, entre el rubro de "otros" con 21 mil 768 cadáveres y la categoría de "sin datos" con 6 mil 
257, en cinco años de gobierno suman 28 mil 25 difuntos. En otras palabras, de los 60 mil 420 crímenes 
cometidos en cinco años, 46.38% son muertes clasificadas como "sin datos" y "otros"; es decir, el gobierno 
federal desconoce la identidad de 28 mil 25 muertos. 

Del total de 60 mil 420 muertes relacionadas con el crimen organizado durante los últimos cinco años, 48 mil 
692 corresponden a 12 estados. Es decir, 12 entidades federativas concentran 80.5% del total de crímenes. 
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En primer lugar, Chihuahua. Se han registrado 12 mil 712 homicidios dolosos relacionados con la delincuencia 
organizada entre el 1 de diciembre de 2006 y el 31 de octubre de 2011. 
Segundo lugar, Sinaloa con 7 mil 003. Tercer lugar, Guerrero, con 5 mil 175. Cuarto, Baja California con 4 mil 
14. Quinto, Estado de México con 3 mil 215. Sexto, Nuevo León con 3 mil 35. Séptimo, Durango con 2 mil 880. 
Octavo, Jalisco con 2 mil 535. Noveno, Michoacán con 2 mil 408. Décimo, Tamaulipas con 2 mil 291. Undécimo, 

Sonora con 2 mil 66 y duodécimo, Coahuila con mil 358. 
Si Zeta ha documentado 60 mil 420 muertes ( de diciembre de 2006 al 31 de octubre de 2011) producto de la 
guerra de Felipe Calderón contra el crimen organizado durante su sexenio, el 10% de "blancos civiles" serían 6 
mil 42. 
De acuerdo con la Comisión Nacional de los Derechos Humanos 5 mil 397 personas han sido reportadas como 

extraviadas nada más en el sexenio del presidente Felipe Calderón y 8 mil 898 cadáveres no identificados han 
sido algunos de los "resultados" de su "guerra" contra el crimen organizado. 

Estas son las cifras y los resultados, ustedes tienen la mejor opinión con relación a los resultados contra el 
crimen organizado y la guerra contra el narcotráfico emprendida por el gobierno de Felipe Calderón Hinojosa. 
Estamos de regreso en este 2012. 
Saludos y mis deseos son: Salud, Alegría, bienestar y felicidad con mucho amor. 
http://www.retodiario.com/interna-columna.php?-Etiqueta-con-Destino-Mas-de-60-mil-muertes-por-la-guerra-
contra-el-narco-de-Calderon&id=1649 
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